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“La cooperativa eléctrica 
últimamente está dejando 
mucho que desear”
El jefe comunal se mostró tajante al momento de referirse a lo que está sucediendo con las viviendas 
que se construyeron en Rafael Obligado, donde los vecinos están habitando, pero viviendo sin luz por 
“una mala decisión de la cooperativa eléctrica“. Fue contundente en sus conceptos.

primera vez que se hacen viviendas allí con 
recursos municipales y realmente recibo 
el reclamo de los vecinos porque por una 
mala decisión de la Cooperativa Eléctrica, 
por ejercer presión para con el municipio, 
hoy los vecinos de Rafael Obligado están 
viviendo sin luz”.

“La Cooperativa Eléctrica no hizo la 
obra de infraestructura que está obligada 
a hacerla por ley, porque son siete vivien-
das sociales, y en esta relación tirante que 

estamos teniendo en estos últimos meses 
una voz importante de la cooperativa me 
dijo que hasta que nosotros no le firmáramos 
la renegociación del contrato de concesión 
y le demos la factibilidad, no iban a tener 
luz los vecinos de Obligado“, sostuvo, y 
agregó que “mi posición fue mirar en detalle 
ese contrato de concesión de la coopera-
tiva eléctrica, ver los puntos que podemos 
cambiar, pero de ninguna manera me voy 
a dejar apretar y se rehén de la cooperativa 

En la mañana del viernes El Nuevo Dia-
rio Rojense mantuvo la segunda char-
la a agenda abierta con el Intendente 

Municipal Román Bouvier, quien habló de 
las gestiones que realizó en La Plata por la 
ruta 31, adelantó los encuentros que tendrá 
en los próximos días con el Gobernador Axel 
Kicillof, el Ministro de Salud Nicolás Kreplak 
y la Ministra de Hábitat Silvina Batakis.

Entre otros de los temas que abordó el 
jefe comunal estuvo además la obra de las 
viviendas en Rafael Obligado, donde sor-
prendió al decir que los vecinos ya están 
habitando en las casas, pero que todavía no 
cuentan con electricidad, manifestándose 
abiertamente disconforme con el proceder 
de la Cooperativa de Luz y Fuerza.

En diálogo con este medio Román 
Bouvier dijo sobre las viviendas en la 
vecina localidad lo siguiente: “En cuanto 
a las casas de Rafael Obligado tengo un 
sabor amargo porque después de 25 años 
volvimos a hacer viviendas en la localidad, 
todo un hecho histórico para la gestión, es la 

eléctrica que últimamente está dejando mu-
cho que desear, y no es la cooperativa por 
la que se fundó en su principio“.

“Confío en que habrá un diálogo, una 
recapacitación de parte de la cooperativa 
en algunos temas y sentarnos a discutir ese 
contrato de concesión que tenemos que es 
por 30 años, con renovación automática por 
30 años más, pero que nosotros queremos 
cambiar muchas condiciones“, expresó.

Comentó además que “el año pasado 
perdimos 200 luminarias, tenemos las co-
lumnas  compradas, porque el precio de la 
cooperativa era cuatro veces más que un 
privado, por otra parte ahora que estamos 
gestionando la obra del tomógrafo, hace 
un año y medio casi dos presentaron un 
proyecto para ampliar la potencia en toda 
la zona del hospital a costo gratis, y hoy 
nos quieren cobrar 48 millones de pesos“.

“Todas esas presiones que estoy reci-
biendo como intendente, como mandatario 
del pueblo, no estoy dispuesto a ceder 
porque estoy defendiendo los intereses 
de los vecinos de Rojas, así que confío 
en que habrá una voluntad de recapacitar 
estas decisiones, pero de mi parte no voy 
a aflojar porque estoy representando a los 
24 mil rojenses que viven en cada rincón 
del distrito y la cooperativa tiene cambiar 
su posición para con nosotros en nombre 
de la comunidad“, planteó Bouvier.

El Intendente consideró que “el funciona-
miento de la cooperativa lo planteé el 1 de 
marzo en el discurso inaugural de sesiones 
ordinarias, donde dijo que la cooperativa 
debe recuperar ese rol social que tuvo en 
sus comienzos, cuando hacía viviendas, 
pavimento, la cooperativa estaba al lado 
del vecino, extendía las líneas de energía, 
extendía las luminarias, y todo eso está 
incumplido desde hace años en el contra-
to de concesión, entonces vamos a tener 
que rediscutir punto por punto el contrato 
y encontrar puntos de acuerdo, porque 
nadie sacarse la cooperativa de encima, 
pero si necesitamos recuperar y cambiar 
la modalidad de muchas cosas de trabajo“.

PROGRAMAS DE CARA AL FUTURO
En otro orden de cuestiones el primer 

mandatario local señaló que “estamos di-
señando y vamos a ir anunciando muchos 
programas de acá en adelante, como por 
ejemplo el programa de trabajo comunitario 
que a partir de mayo va a empezar a pasar 
todo lo que es cooperativa de barrido hacia 
el área de Desarrollo Social bajo el área de 
trabajo comunitario, cortando 20 años de 
desmanejo por parte de las cooperativas. 
Esto irá atado a un programa de corralón 

El primer mandatario de Rojas mantuvo una nueva charla 
a agenda abierta con El Nuevo Diario Rojense.

w ALERTA

“Voy a matar al Presidente”: Detuvieron a un hombre 
que quiso entrar con un machete a Casa Rosada

El pasado jueves por la tarde, el perso-
nal de la Comisaría Vecinal 1D llevó a cabo 
la detención de un hombre sospechoso de 
intentar ingresar a la Casa Rosada con un 
machete en mano. 

El incidente tuvo lugar a las 15.45 horas, 
cuando el joven intentó aprovechar que un 

funcionario estaba ingresando al edificio para 
tratar de colarse en el lugar. En medio de la 
confusión, se escucharon gritos perturbadores: 
“Soy Dios y voy a matar al Presidente”, vociferó 
el sospechoso mientras era empujado por los 
efectivos de la Policía Federal hacia la calle, 
cerrando así el acceso a la Casa de Gobierno.

Una vez en la vía pública, el individuo 
extrajo un machete de entre sus ropas y 
comenzó a amenazar a los transeúntes, 
anunciando que llevaría a cabo un atenta-
do. Ante esta situación, los oficiales de la 
Policía de la Ciudad actuaron con rapidez 
y lograron detener al sospechoso.
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social de materiales, donde todo aquel 
que pida materiales para construir haga un 
trabajo previo, queremos ver si podemos 
pintar la municipalidad con toda  esa gente 
que pide materiales como primer proyecto“.

“Debemos cortar con la lógica de que la 
gente pide y se le da, nosotros tenemos que 
ayudar a la gente, pero tiene que haber una 
contraprestación previa, porque muchas ve-
ces la gente nos pide y nosotros de buena fe 
lo terminamos dando y después vemos que 
las chapas o las bolsas de cemento se ven-
den en las redes sociales, que con mucho 
esfuerzo el municipio se las da“, sostuvo, 
añadiendo que “queremos que esa chapa, 
esos tirantes, esos ladrillos, el lamiplast, que 
se dan, que lo paguen con trabajo, con un 
trabajo que beneficie a la comunidad, que 
puede ser también pintar un badén, arreglar 
una plaza, y cuando mucha gente que viene 
y se lo planteo se los digo, que esperen que 
en mayo largamos con el programa, y la 
mayoría está dispuesto porque lo necesitan, 
además vivimos en un contexto muy difícil 
en lo económico, gente que está alquilando 
o se está haciendo una pieza en la casa de 
los padres, de un abuelo, y que realmente 
necesita que el estado esté presente, y va-
mos estar presentes, pero a la vez queremos 
terminar con el regalo“.

“Estuvimos reunidos con Angeles para 
cerrar detalles y habrá reuniones todas 
estas semanas para largar ese plan en 
mayo, también vamos a lanzar el plan de 
salud en los parajes de todo el distrito, algo 
que anunciaré en algunos de esos lugares 
acompañado de personal de salud. Dije que 
quería tener un plan de salud en cada rincón 
del distrito y hoy tenemos Sol de Mayo, La 
Beba y Roberto Cano que no tienen asisten-
cia y cuentan con comunidades de vecinos, 
ahí vamos a llegar una vez por mes“, apuntó.

VISITAS A LOS 
BARRIOS

“Estamos armando un cronograma de 

que vamos a ir anunciando hacia adelante y 
esperanzados en seguir mejorando la vida 
de los rojenses“, declaró el Intendente.

LA GRAN OBRA 
DEL TOMÓGRAFO

Por último, Román Bouvier se mostró 
conforme con la marcha de las obras en el 
Hospital Unzué: “La gran obra de este año 
será la del tomógrafo y cada vez que voy 
al hospital y recorro no tomamos dimensión 
de la importancia que tendrá la obra a 
partir de julio o agosto de este año, o sea 
que estamos contentos con la marcha que 
llevamos en un año sumamente complejo 
en lo económico, con las mismas ganas de 
siempre de seguir golpeando puertas, ges-
tionando y seguir poniéndole todo el amor y 
las convicciones a la gestión para cambiar 
la vida de todos los rojenses“.

visitas a los barrios y en ese sentido empezó 
a llegar la piedra que hasta hace poco no 
nos vendía, así es que compramos más de 
30 millones de pesos de piedras, que pa-
rece un montón de plata, pero no es mucha 
cantidad, de todos modos pensamos llegar 
a todos los barrios, talvez arranquemos por 
Santa Teresa, allí estaré presente en el co-
mienzo, donde queremos ir con un plan de 
regularización dominial, con una posta de 
salud y también con una posta de broma-
tología para hacer vacunaciones masivas 
antirrábicas y poder dar turnos para las cas-
traciones, ya que la zoonosis es importante 
en la salud, con lo cual nos mantenemos en 
la idea de un estado presente arreglando y 
acomodando las calles de los barrios.

Estamos generando un programa de 
consorcios con los vecinos para ejecutar 
casi 20 cuadras de cordón cuneta, todavía 
no vamos a decir cuales van a ser, pero si 
ya tenemos el material comprado y nece-
sitamos que la gente se haga cargo de la 
mano de obra, y viendo si armamos una 
cuadrilla para ejecutarlo, son muchas cosas 

El Intendente Román Bouvier se refirió en duros términos a la cooperativa eléctrica por no brindar el 
servicio a las nuevas viviendas de Rafael Obligado.

w SOCIEDAD

Se realiza esta tarde 
el Rojas Dominguea
La propuesta se llevará a cabo desde las 15:00 horas en 
la explanada de la UNNOBA, donde expondrán feriantes 
y se presentarán números artísticos. Ayer hablaron los 
responsables de Producción y Cultura.

Bajo la organización de la Secretaría de Desarrollo Productivo y la Dirección de 
Cultura el Municipio llevará adelante una nueva propuesta de entretenimiento para 
toda la comunidad, la cual ha sido llamada “Rojas Dominguea”.

El Rojas Dominguea tiene como fin ofrecerle a los vecinos de la ciudad la posibi-
lidad de pasar un día diferente, juntándose desde las 15:00 horas en la explanada 
de la UNNOBA, donde habrá puestos de feriantes y animarán la jornada diferentes 
artistas locales.

En relación a los artistas rojenses que se presentarán a lo largo de la tarde fueron 
anunciados: La 21 Blusera, clase de folklore en vivo a cargo de Daniel Mansilla y 
Sacheritos.

“Es una posibilidad para darle trabajo a los feriantes sino también a los referentes 
de la cultura local, porque serán varios los que tendrán la chance de acompañarnos 
en el escenario“, señaló Ezequiel Restaine, de Producción, en la conferencia brindada 
en la semana.
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“El tema de las motos es un 
problema y la sociedad 
está pidiendo los controles”
El edil de Unión por la 
Patria, que volvió a la arena 
pública el fin de semana, tras 
atravesar una intervención 
por cuestiones de salud, toco 
varios temas en un extenso 
diálogo con Radio Rojas. 
Habló del acto por el dia de 
la Memoria, la reorganización 
del PJ y su mirada sobre la 
gestión del gobierno local.

Esta semana comenzaron los rigurosos 
controles de tránsito por parte del 
Municipio, por lo cual para conocer 

más acerca de las tareas que se están reali-
zando en la calle convocamos al Secretario 
de Seguridad, quien fue tajante respecto de 
las medidas a tomar en caso de infracciones.

En este inicio del mes de abril el Gobierno 
Municipal comenzó a trabajar fuertemente en 
los controles de tránsito, labor que ya se viene 
desarrollando en la gestión de Román Bouvier, 
pero que se irá profundizando con el correr de 
los días, respondiendo a una demanda de la 
comunidad que data ya desde hace mucho 
tiempo, sobre todo en lo que tiene que ver 
con las motos que generan ruidos molestos.

En este marco es que convocamos para 
conocer más detalles al recientemente 
asumido como Secretario de Seguridad Dr. 
Esteban Di Camilo, quien nos visitó en la 
mañana de ayer en Radio Rojas.

Antes de meternos directamente en el 
plano de los controles, conversamos con 
Esteban Di Camilo sobre su arribo a la ges-
tión pública, que data ya de más de un año.

“Empecé en la gestión el 7 de enero de 
2022 en la parte de asesoría letrada, en tanto 
a partir de diciembre, ya con Román electo 
Intendente comenzamos con el desafío en 
la parte de seguridad, así que me siento 
agradecido a él y a su equipo que confió en 
mi para un cargo tan importante, es un pri-
vilegio estar en este lugar, que demanda un 
compromiso de todos los días las 24 horas, y 
sabía que esto sería así debido al cambio de 
responsabilidad, por eso eso es un desafío 
que lo tomo como corresponde y espero es-
tar a la altura de las circunstancias“, señaló.

El profesional de la abogacía contó que 
“tengo mi estudio jurídico como toda la gente 
sabe, trabajo de eso, pero ahora que estoy 
en la gestión me lleva a tener que encontrar-
me todos los días con un desafío nuevo, y 
lo tomo como un paso más en el desarrollo 

profesional“.
“Sigo estando en la asesoría, o sea que 

mi área ahora es la Secretaría de Seguri-
dad, Legal y Técnica, y tengo un equipo de 
personas que trabaja conmigo en el plano 
legal que está compuesto por Juani Raposo, 
Mariana Silva, Edith Venco y Grabriela Cobo, 
y en mi caso voy todos los días a charlas 
sobre cuestiones que tienen que ver con esta 
parte, mientras que luego voy a monitoreo, 
que es donde tengo mi oficina y abarcamos 
los temas que van surgiendo por ejemplo en 
la nocturnidad y el tránsito“, precisamente.

LOS CONTROLES DE TRÁNSITO, UNA 
DEMANDA DE LA SOCIEDAD

Respecto de los controles el Secretario de 
Seguridad apuntó lo siguiente: “Los mayores 
reclamos que recibíamos de la gente en la calle 
era el tema de las motos, de los ruidos, más 
precisamente del tránsito, por eso es que hoy 
se está trabajando mucho en eso, donde nos 
encontramos ante una situación que tanto en 
la zona como en el país es de conflictividad, 
sobre todo con las motos, por eso nos hemos 
tomado el compromiso de ir para adelante en 
este tema, y queremos que el tránsito de vaya 
corrigiendo y avanzar en la cuestión de que 
no puede haber motos ruidosas, porque en 
realidad está afectando a la sociedad, y es 
porque la sociedad misma lo está pidiendo, 
nos insisten en que vayamos en ese sentido 
y Román insiste en que ese es el camino, por 
eso tenemos que ir detrás de ese lineamiento, 
de avanzar en el control de motos ruidosas, de 
motos de competición, de cuatriciclos, de los 
vehículos que causan ruidos molestos.

Ahora estamos entrando en la tercera etapa 
del proceso, donde estamos exigiendo el cas-
co desde el inicio de abril, también se exigirá la 
documentación, en primera instancia, encaso 
de alguna anomalía, se la va a informar al ve-
cino, en segunda instancia, si reincide, se lo 
va a infraccionar, y en tercera instancia vamos 
a ir por el secuestro preventivo“.

“Se trata de corregir, decontrolar, y sobre 
todo de concientizar, nosotros tenemos que 
concientizar a los jóvenes de que hoy tene-
mos un gasto en salud por accidentes de 
tránsito en nuestro hospital que es altísimo, 
por eso no es que estamos en contra de tal 
cosa, sino que en realidad estamos cuidando 
a las personas, no es nada contra nadie, es 
a favor de todos, por eso tomamos el com-
promiso de la gestión“, expresó.

En este marco subrayó que “el gasto 
que demanda una persona que llega herida 
al hospital por un accidente es enorme, 
justamente gran parte del presupuesto de 
salud de lo llevan los accidentes de tránsito, 
más aun teniendo en cuenta que hoy en día 
mucha gente no tiene cobertura de obra 
social porque se han ido los precios muy 
altos, entonces el hospital brinda todo el 
servicio, donde hay una atención de primer 
nivel, pero esa atención demanda un gasto 
importantísimo. Por eso, si podemos evitarlo, 
si logramos concientizar a la gente que los 
chicos se lastiman y que esto no es broma, 
el cambio lo podemos llegar a lograr, hemos 
tenido muchos casos graves, eso está a la 
vista, y el trabajo que

hacemos es a futuro, para evitar todo este 
tipo de circunstancias que seguramente 
nadie quiere atravesar“.

“Tengo en claro que esto no es a corto 
plazo, no es una carrera de 100 metros, es 
una maratón, por eso tiene que tener conti-
nuidad, y le vamos a dar la continuidad que 
corresponda, en este sentido en lo que va de 
los operativos tenemos algunos que lo toman 
bien, pero tenemos mucha gente que genera 
una situación de conflictividad, aunque con 

Esteban Di Camillo, Secretario de 
Seguridad, habló en extenso sobre la 

problemática del tránsito.



Rojas, Domingo 7 de Abril de 2024 5

n INTERÉS GENERAL

el paso de las horas entienden que los que 
generaron las infracciones fueron ellos y que 
nosotros lo que hacemos es cumplir con la 
ley, que no estamos nada nuevo o que se 
nos ocurre porque si“, sostuvo.

En este marco señaló que “hay una ley 
que dice que es obligatorio el uso del casco 
para cargar combustible, es una responsabi-
lidad del dueño de la estación, porque luego 
las sanciones se les aplican a ellos, pero no 
queremos llegar a ese punto, queremos si 
que en las estaciones de servicio se tomen 
las medidas que correspondan, pero antes 
nosotros nos tomamos el compromiso de 
realizar los cambios en el tránsito de aden-
tro hacia afuera. Con esto quiero decir que 
desde dentro del municipio tenemos que 
armar un programa de fortalecimiento en el 
cual nosotros demos el ejemplo a través de 
hacer cumplir la ley“.

LOS CONFLICTOS CON QUIENES 
COMETEN INFRACCIONES

“La conflictividad la tienen los inspectores 
como la he tenido en lo personal en algunas 
situaciones con gente que ha ido a hablar 
conmigo al municipio, y siempre se les trata 
de explicar con mucho respeto, de hacer 
entender que el error no es de uno, sino que 
parte del otro lado, y en esto justamente me 
cuesta entender que un papá le de una moto 
150 cc a un nene de 14 años, o me pasó que 
me dijeron en la calle que le habían secues-
trado la moto a su hija de 14 años, lo cual es 
un planteo que ya nos excede, no te podés 
enojar porque le secuestramos la moto a una 
nena de 12 años, por el contrario, le estamos 
haciendo un favor para que no le pase nada”, 
explicó el Secretario de Seguridad.

Di Camillo sostuvo que “esto lleva tiempo, 
es educación, es concientización, por eso 
vamos a desarrollar un plan en las escuelas, a 
dar charlar viales, se va a recuperar la plaza de 
los kartings para que se realicen visitas de los 
jardines, como para que esa concientización 
que pretendemos nazca en los más chicos“.

“Veo que las motos que utilizan los chicos 
cada vez son más grandes, y un chico de 
14 años no la puede manipular, a más de 
80 kilómetros no la pueden maniobrar, se le 
va del control, por eso para algo están las 
leyes de tránsito, que justamente las han 
elaborado personas que han estudiado el 
tema, no es que se trata de caprichos, es que 
se hicieron estudios para determinar que en 
esas edades no se pueden manipular motos, 
y menos motos grandes“, declaró.

LAS PICADAS EN LAS RUTAS Y LOS 
QUE NO RESPETAN LOS SEMÁFOROS

En cuanto a esta temática señaló: “Hemos 
trabajado mucho en la ruta 45 con el tema 
de las picadas, aunque sigue pasando, 

les es correr a las motos, por una cuestión de 
que si a alguien lo sigue un patrullero toman 
como un desafío el escape y pueden ocasio-
nar un daño mayor, por eso lo que hacemos 
cuando vemos una moto en situación irregu-
lar se procede al secuestro y lo que hacemos 
también es utilizar material fílmico para seguir 
a alguna persona que tenemos individualiza-
da, que en Rojas no serán más de veinte o 
treinta“, explicó Esteban Di Camilo.

También habló de los ruidos molestos que 
causan malestar en los vecinos de la Avenida 
25 de Mayo: “Llegamos a un momento en 
que en la Avenida no se podía dormir de 
noche, y hoy creo que algo hemos mejora-
do, pero falta mucho, y en sentido tenemos 
un lineamiento de rabajo que el intendente 
apoya, considera que el tránsito es prioridad, 
más aún teniendo en cuenta que en la Ave-
nida tenemos muchos lugares claves, como 
el Hospital, el Hogar de Ancianos, incluso 
los bares, donde es imposible dialogar con 
los ruidos“.

ORDENAMIENTO DEL TRÁNSITO 
PESADO, OTRO TEMA DE RELEVANCIA

“En cuanto al tránsito pesado en los 
boulevares por un lado estamos contentos 
de que haya una cosecha importante, de 
que haya un movimiento económico y que el 
país se empiece a mover, pero por otro lado 
tenemos un conflicto con los camiones que 
circulan por donde no tienen que circular y al 
Municipio le genera un costo altísimo porque 
el asfalto se rompe, no está preparado para 
aguantar un camión cargado, y también 
conlleva un peligro con los chicos que andan 
en bicicleta, porque acá somos una ciudad 
chica en la cual los niños andan en bici, por 
eso estamos trabajando seriamente en eso 
junto al juzgado de faltas para informar a las 
cerealeras, molinos e incluso el frigorífico por 
donde pueden circular los camiones, arman-
do un programa respecto de las calles que 
pueden circular, lo mismo estamos haciendo 
en Carabelas, y lo haremos en principio 
utilizando cartelería, a fin de concientizar al 
transportistas, que muchas veces no es de 
Rojas, por donde puede ir y que no puede 
circular por cualquier lado“, sostuvo.

En este orden declaró que “muchas 
veces nos pasa que para de llover hoy por 
ejemplo y mañana ya quieren circular por los 
caminos, y rompen todo, y generan un gasto 
altísimo para arreglarlos, y creo que eso ya 
es cosa de sentido común, porque si uno 
sabe que llovió, al día siguiente no podés 
ingresar a un camino de tierra con un camión, 
un tractor o una 4x4, así que en ese sentido 
estamos concientizando e infraccionando 
de ser necesario, sobre todo ahora que es 
el momento importante de la cosecha y el 
movimiento será mucho mayor“.

también en la 188, y nos encontramos con 
que el problema lo genera mucha gente 
que viene de otros lados, de hecho hemos 
encontrado gente de Pergamino, de Salto, 
de Junín, que vienen a hacer picadas acá, 
de hecho nos pasó una noche que secues-
tramos tres motos de pibes de Pergamino, 
que quedaron en el depósito y nunca más 
las vinieron a buscar“.

“La concientización no es solamente para 
los chicos, porque veo gente grande que 
cruza en rojo, por eso no entiendo que ha 
pasado en el medio de todo esto, porque 
a todos en la escuela nos enseñaron que 
en rojo no se puede pasar, que tiempo se 
puede ahorrar por cruzar un semáforo en rojo 
en una ciudad como la nuestra, me cuesta 
entenderlo.

“Lo mismo pasa con los que doblan a la 
izquierda en el semáforo del Centro Cultural, 
es algo incomprensible, incluso se produjo 
un accidente fatal no hace mucho, eso real-
mente no me lo puedo explicar, y veo que es 
algo común a mucha gente, porque doblan 
camionetas, autos, motos, bicicletas, o sea 
que se perdió por completo el respeto a las 
normas de tránsito“.

El Dr. Di Camilo consideró que “lo que 
para mi es una infracción grave de tránsito 
es tapar la rampa de discapacitados, a los 
ciudadanos de Rojas les cuesta entender 
que la rampa de discapacitados es prioridad, 
estamos quitándole el privilegio a una per-
sona de utilizar la rampa poniendo un auto, 
cuando no se demora nada si lo llevamos a 
una cuadra o a dos, más cuando estamos 

en una ciudad donde tenemos todo a mano.
“Algo parecido pasa en las escuelas, 

donde se pelean para ver quien deja el 
chico más cerca de la puerta, cuando si lo 
estacionáramos tres cuadras más adelante 
la demora es nada, y es algo que no está 
pasando tanto ahora porque están los ins-
pectores en la puerta, de lo contrario sería 
lo mismo, incluso nos lo manifestó en alguna 
oportunidad el párroco“.

Precisó además que “el tema de la no 
circulación de los cuatriciclos en la zona ur-
bana es una ley viejísima, no tendría que ser 
algo de discusión, el cuatriciclo no se puede 
usar, es algo que lo dice una ley nacional“.

“La semana pasada hemos tenido una 
reunión en las oficinas de monitoreo de 
Junín, donde fuimos todos los Secretarios 
de Seguridad del Departamento Judicial 
Junín, con el fiscal general, y charlamos de 
la problemática que tenemos en la zona y 
es siempre la misma, motos, robos de ca-
bles, algún robo de herramientas en obras, 
mayormente eso es lo que más preocupa”, 
comentó, y agregó que “el robo de cables 
justamente es un problema a nivel nacional, 
de hecho cuando estuvimos en La Plata con 
el Intendente, el Ministro nos contó que llegó 
a esa escala, entonces hay que trabajar 
en eso, ser punzantes en los controles del 
comprador y el vendedor, porque si no hay 
comprador no hay vendedor“.

NO SE PUEDE SALIR A CORRER A LAS 
MOTOS EN LOS CONTROLES

“Lo que no se puede hacer en los contro-

El funcionario comentó que desde esta semana se están 
llevando a cabo rigurosos controles en las motos.
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“Nuestro sector está muy preocupado por 
los aumentos de la energía eléctrica”
El presidente de la Federación 
de Almaceneros de la 
Provincia de Buenos Aires 
manifestó que será difícil 
sostener su comercio con las 
tarifas que se vienen para 
los próximos días. Además 
sostuvo que marzo fue un 
mes bueno para la venta de 
alimentos, aunque duda que 
se sostenga en abril.

mayoristas, el mayorista le echaba la culpa 
a la empresa y viceversa, y la realidad es 
que la mercadería no estaba, mientras que 
en diciembre vino la disparada de precios y 
la mercadería empezó a aparecer con unos 
cambios tremendos y teníamos que estar 
recibiendo listas sobre listas“.

“Llegó un momento en que la gente 
miraba y veía que había una exageración 
y directamente no compraba, no estaban 
dispuestos a pagar tal cantidad por deter-
minado artículo, con lo cual hubo mucha 
mercadería que perdió rotación, incluso 
nos encontramos en los mayoristas y en los 
hipermercados ofertas, pero con varios días 
del primer vencimiento, lo que nos llevó a ir 
a hablar a la Subsecretaría de Defensa del 
Consumidor, con Fernando Blanco Muiño, 
para plantearle que la mercadería que esta-
ban poniendo muy barata, que al menos le 
pusieran un cartel con el próximo vencimien-
to, porque considerábamos desde nuestro 
sector que era una estafa”, manifestó.

“Nosotros cerrábamos el negocio a la 1 
y media, abríamos con una lista arriba de la 
camioneta, cargábamos en el mayorista lo 
más pronto posible para volver al negocio 
y muchas veces no todos estamos tan pen-
dientes de la fecha de vencimiento, porque 
confiamos en el mayorista, y resulta que la 
traíamos, la poníamos en la góndola y a los 
diez días ya estaba vencido, y era que nos 
vendían la mercadería con fecha corta, lo 
cual es una estafa, y corresponde que el 
que tenga mercadería que esté próxima a 
vencer que lo comunique con un cartel y 
después cada uno que tome la decisión de 
compra“, explicó.

Marcó que “en enero y febrero la caída 
fue muy grande, ahora se ha recuperado la 
venta porque también trabajamos muchas 
marcas pymes que están en galletitas, en 
pan, en gaseosas, por ejemplo un pan lactal 
de primera marca lo tenemos que vender en 
3800 pesos, mientras que un pan pyme lo 
podemos vender en 1400, y la gente lo lleva, 
y ahí puede pasar que compra un alimento 
pyme que lo pagó poco y se va contento, 
pero quizás llega a su casa y a la familia no 
le gusta, entonces no lo vuelve a comprar, 

tuvimos una caída en las ventas entre un 20 
y un 22 por ciento, que evidentemente cas-
tigó a nuestros negocios y también castigó 
a las alimenticias”.

“Lo que empezamos a ver a partir del 
mes de marzo es una bajada de precios, si 
es que se puede llamar de esa manera, o 
que se empezaron a desinflar los precios, 
que sería la palabra más adecuada“, indicó.

En este sentido consideró: “Creo que 
muchas empresas tallaron su mercadería en 
función de un dólar de 1.400 y es evidente 
que han exagerada, y teniendo en cuenta 
que no había ventas empezaron con una 
baja de precios. Por ejemplo, un kilo de 
azúcar, de primera marca, en diciembre, 
de costo, la llegamos a pagar 1.400 pesos 
y hoy cuesta 950 pesos, ahora la pregunta 
es quién se quedaba con la diferencia. 
Así empieza a ocurrir con un montón de 
productos, de hecho en lo que es fiambres 
tenemos una baja aproximada del 15 por 

ciento, hay empresas que venían con sus 
facturas y ahora nos ofrecen poder negociar 
determinada cantidad de productos y tene-
mos un 15 a un 20 por ciento de descuento“.

“Todo esto lo tenemos que trasladar a la 
góndola, por eso es que el mes de marzo, 
para los que tenemos comercios de proxi-
midad, en lo que respecta a alimentos, fue 
un mes bueno, no fue tan duro como enero y 
febrero, y eso que marzo históricamente es 
un mes de comienzo de clases, que también 
está ese gasto extra en las familias”, sostu-
vo, y agregó: “Lo que vemos es que muchas 
familias para, hacer la compra mensual en el 
hipermercado es casi imposible, por eso se 
manejan más en el día a día, y en ese día a 
día se manejan más en nuestros comercios“.

Para Fernando Savore, lo que sucedió en 
los primeros dos meses del año se debió a 
que “hubo especulaciones, avivadas de las 
empresas, inclusive ya en noviembre des-
apareció mercadería de las góndolas de los 

La complicada situación económica 
que está sufriendo el país, donde los 
aumentos están a la orden del día y 

los sueldos de la mayoría de los ciudadanos 
cada vez están más lejos de fin de mes, 
obliga a los medios de alcance nacional a 
consultar permanentemente a economistas, 
empresarios y comerciantes, con análisis 
que son positivos pensando a futuro, y otros 
que mencionan que de seguir por este cami-
no le será difícil al gobierno que encabeza el 
presidente Javier Milei completar los cuatro 
años de mandato.

Una persona que se la ve frecuentemente 
en estos medios es el presidente de la Fe-
deración de Almaceneros de la Provincia 
de Buenos Aires, Fernando Savore, que en 
el curso de la semana tuvo la gentileza de 
atender nuevamente a Radio Rojas, donde 
trazó un panorama pormenorizado acerca 
de como la está pasando su sector.

En diálogo con este medio Fernando 
Savore expresó que “en el mes de diciembre 
tuvimos una especie de hiperinflación, don-
de fue una locura los cambios de precios, 
mercadería que ya no tenía valor, etc., en 
enero y febrero hubo aumentos que conti-
nuaron de una manera no tan agresiva, pero 
digamos que ahí se refleja más que nada la 
caída de venta, porque en esos dos meses 

Fernando Savore, de la Federación de Almaceneros Bonaerenses, contó que en marzo los precios se 
desinflaron, pero en enero y febrero fue muy fuerte la caída en las ventas.
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pero hay que saber que en lo que es pyme 
la gente lo prueba y se da cuenta que es 
bueno y lo vuelve a comprar”.

Fernando Savore habló del surgimiento 
de los productos pyme: “En la góndola don-
de está el panificado casi el 70 por ciento 
es pyme y el 30 de las marcas conocidas, 
y eso pasa porque tanto yo como cualquier 
de mis colegas compro en función de lo que 
vendo, y si vendo menos de las primeras 
marcas pido menos y lo mismo pasa con 
las gaseosas. Hace cuatro años atrás no 
trabajaba más que con las gaseosas de 
primera marca, las dos conocidas, pero no 
trabajaba marcas pymes, y no por discrimi-
nar sino porque no me la compraban, pero 
hoy casi el 75 por ciento de la venta que 
tenemos es de la marca pyme“.

“Mayormente estas marcas las compra-
mos directo, que es otra ventaja, porque 
poderle comprar el pan lactal a la pyme 
que viene obviamente con un repartidor, 
y digamos que las rentabilidades que 
maneja ese repartidor y la que manejamos 
nosotros nos deja llegar con un producto 
a un buen precio. Lo que pasa con el 
mayorista, donde compramos el 80 por 
ciento de la mercadería, hay una boca im-
portante que come muy fuerte, entonces la 
mercadería sufre un aumento importante, 
por eso, todo lo que podemos canalizar en 
forma directa lo hacemos, primero porque 
se sabe que la pyme va a un mayorista o 
un hipermercado y tiene que sentarse a 
esperar 60 días para cobrar, mientras que 
vienen a nuestros negocios y nosotros 
tenemos un solo formato de pago que es 
al contado“, apuntó.

Sobre el sostenimiento de los emplea-
dos contó que “en este rubro hay peque-
ños y medianos comercios, por ejemplo 
mi negocio es muy familiar y trabajo con 
mis hijos y mi señora, pero los que tienen 
empleados según me cuentan es como 
de la familia, por eso es que le ponen el 
pecho todos”.

“Un colega me decía que tiene siete 
empleados por la amplitud de su negocio 
y está muy complicado, no por el sueldo 
porque le puede pagar lo que merece el 
trabajador, pero si con los aportes patro-
nales, que representa el 50 por ciento más 
del sueldo y se hace muy cuesta arriba, 

en ese caso habló con algunos para que 
trabajen medio y reducir la carga de dine-
ro porque no le cerraban las ecuaciones 
por ningún lado y se estaba comiendo el 
negocio“, indicó.

En relación a lo que se viene sostuvo: “No 
sé que es lo que va a pasar en abril, porque 
marzo fue un mes bueno de trabajo para 
nosotros, quejarse es mentir, y tiene que ver 
con que la gente se maneja más con el día 
a día y eso lo hace en nuestros negocios”.

“Respecto a lo que se viene, con el 
aumento del combustible tenemos tantos 
palos en el hombro que un 5 por ciento 
no mueve mucho la aguja, pero si nuestro 
sector está muy preocupado por el tema 
de la energía eléctrica, ya que nosotros 
somos consumidores de energía por natu-
raleza debido a que gran parte del negocio 
necesita de refrigeración, y si se habla de 
un aumento de un 170 por ciento, eso hará 
que en algún momento el negocio quiebre, 
y es algo que nos toca a todos”, puntualizó.

Dijo además que “en mi caso tengo 92 
m² y pagó 97 mil pesos de luz y sé que 
en el Conurbano y Capital las tarifas son 

muchos menores a lo que están pagando 
muchos vecinos y colegas de la provincia 
de Buenos Aires y las provincias, que es 
mucho más. Días atrás comparaba con un 
colega que está en Córdoba y me decía 
que él pagaba tres veces más que yo, eso 
es una barbaridad“.

Sostuvo respecto a los aumentos en la 
electricidad que “este un tema que nos 
ocupa a todos, en este caso lo evalúo des-
de nuestro sector comercial, pero abarca a 
ustedes como medio, a todas las pymes, 
porque no solo es la energía, también está 
el gas, el agua, y va a llegar un momento en 
que el bolsillo de la pyme no podrá resistir. 
Habrá que esperar la sorpresa de la próxima 
factura y ojalá que no sea así porque de lo 
contrario va a dejar un tendal importante, 
en mi caso pasaría a pagar más de 300 mil 
pesos, y ¿qué hago?, porque si lo recargo 
en la mercadería no le voy a vender a nadie 
porque quedo con precios que no están en 
la competencia, o sea que voy a estar entre 
la espada y la pared“.

“Ya tuvimos varias reuniones con Fernan-
do Blanco Muiño, pero este tema todavía no 

lo hemos llevado porque todavía no tengo 
el mensaje de los colegas con el grito en el 
cielo ni tampoco he recibido la factura, así 
que una vez que pase iremos a plantearlo“, 
comentó.

Savore contó acerca de los comentarios 
que recibe de la clientela en relación a la 
situación económica: “Siempre escucho al 
cliente, por suerte no tengo bandería polí-
ticas y lo que quiero es que le vaya bien al 
país, así esté de presidente Milei o hubiese 
ganado Massa, o quien sea, y si me pregun-
ta en lo más reciente la política del gobierno 
anterior no la veía bien, no estaba conforme 
con el formato económico que llevaba en 
el país, y si es por este recién comienza y 
todavía no se puede sacar una conclusión, 
pero si me preocupa porque habló el presi-
dente Milei en campaña y dijo que el ajuste 
sería para la casta, pero es evidente que 
no soy casta, las pymes no somos casta, 
pero también estamos pagando el ajuste. 
Lo que plantean es que estábamos atrasa-
dos, pero la realidad es que el bolsillo del 
laburante, de la pyme, del comerciante, no 
da para más“.

“En un negocio hay una diversidad de 
posiciones respecto de los clientes, está 
el que tiene un aprecio por un aprecio por 
una fuerza política y desea que el gobierno 
se vaya ya, y está el otro que dice que está 
bárbaro, y está el que sé que no es un fa-
nático, que es el que más escucho, y dice 
que todavía la imagen es positiva, como 
que sabemos que estamos más, pero un 
porcentaje piensa que vamos a salir ade-
lante“, señaló.

A modo de mensaje a los comerciantes 
de proximidad culminó: “Lo que le digo a 
todos mis colegas es que los argentinos 
en general estamos acostumbrados a 
atravesar esta clase de situaciones, no sé 
cuanto hace que no tenemos un campo 
llano donde poder transitar con tranquilidad, 
todos los días renegamos por algo distinto, 
por eso les pido que interpreten al cliente, 
que estén pendientes de lo que necesitan, 
y si la gente se vuelca a las pymes hay que 
tratar de conseguir pymes, uno tiene que 
tratar de hacer cintura y entender al cliente, 
no son momentos fáciles, más ahora que 
los aumentos de la energía eléctrica nos 
empieza a preocupar“.

Sostuvo además que están muy preocupados en el sector por el aumento de las tarifas.
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“Los remates de la cooperativa vienen muy 
bien, por eso esperamos una buena venta”
El integrante del área de ferias de Agricultores Federados Argentino se refirió al remate que se llevará a cabo el próximo 12 de 
abril en el predio de la Sociedad Rural de Junín. “Esperamos la actividad con muchas expectativas”, declaró.

El próximo viernes 12 de abril se llevará 
a cabo en el predio de la Sociedad 
Rural de la vecina ciudad de Junín el 

remate presencial sexto aniversario Gordos, 
Conserva e Invernada organizado por el 
área de ferias de Agricultores Federados 
Argentino, actividad que comenzará a las 
10:00 horas y será televisado vía streaming 
por el Canal Rural.

El remate sexto aniversario que desa-
rrollará Agricultores Federados Argentinos 
se aguarda con grandes expectativas en 
relación a la cantidad de productores que 
se llegarán para adquirir la hacienda que 
se pondrá a la venta.

Sobre los detalles del remate fue que 
dialogamos en El Nuevo en Radio con uno 
de los responsables del área ferias de AFA, 
en referencia a Alejandro Milano, quien 
dijo sobre la actividad que “estamos con 
muchas expectativas preparando el remate 
que vamos a tener la semana que viene en 
el marco del sexto aniversario de las ferias 
de Agricultores“,

“El tema de los remates en la cooperativa 
es algo que viene muy bien, que comenzó 
justamente hace seis años cuando se arran-
có con una idea de Claudio Mahfud junto 
con AFA Rosario y AFA Rojas, por parte de 
la sección hacienda, de iniciar en el norte 
de la provincia de Buenos Aires con unos 
remates feria y estamos muy contentos de 
que en todo este tiempo hayamos logrado 
un crecimiento en base a los preceptos de la 
cooperativa en base a seguridad, transpor-
te, credibilidad y transparencia“. subrayó.

Puntualizó que “este remate lo estaremos 
comenzando el viernes 12 a las 10 de la 
mañana con un café que compartiremos con 
amigos , 10:30 arranca el remate general 
con gordos, conservas e invernada, será un 
remate físico,  que además será transmitido 
por streaming, con lo cual invitamos a todos 
los amigos a remitir sus tropas y acompa-
ñarnos en este evento“.

“AFA está en muchas provincias, pero la 
zona núcleo, que es el centro-sur de Santa 
Fe, sudeste de Córdoba y el norte de Bue-

nos Aires, y dentro de ese eje tenemos cinco 
predios de remates hoy en día, tenemos 
tres en Santa Fe, uno en Córdoba y falta un 
predio en el norte de Buenos Aires, y se dio 
justamente la posibilidad de hacerlo en La 
Rural de Junín, donde desde hace un par 
de años comenzamos con la organización 
allí de las ferias“, expresó.

Alejandro Milano detalló que “es un re-
mate general, con faena, con gordos, con 
vacas para faena y con invernada y cría, 
donde vamos a estar contando en el orden 
de las mil cabezas que para nosotros es 
muy importante, y respecto a los precios 
van a ser los que logremos ese día, teniendo 
en cuenta que hoy tenemos un mercado 
activo, tomador, así que esperamos tener 
una buena venta“.

El integrante de Agricultores Federados 
Argentinos explicó que “el mercado lo tene-
mos que dividir en dos, por un lado está el 
mercado interno que es mayoritario, pero es 

a oferta y demanda y hoy hay poca hacien-
da gorda liviana de consumo, entonces está 
traccionando bien a pesar de los bolsillos 
flacos y el mostrador, pero el año pasado y 
parte de este año se llegaron a las mayores 
exportaciones de los últimos 57 años, por 
lo tanto el mercado exportador empuja y 
suple un poco la menor venta y la caída del 
consumo en el mercado interno“.

En relación a las formas de pago apuntó 
que “la invernada sale con el precio que da 
el productor, normalmente en este sentido 
es a 30 días, hoy lo que es tema tarjeta y 
banco todavía está en veremos,  creo que 
pronto saldrá algún tipo de promoción, pero 
mientras tanto nos manejamos con el plazo 
normal de la cooperativa para la invernada 
que compra el productor para llevar al 
campo es de treinta días“.

El productor comentó como fue el 
desarrollo de los remates en tiempos de 
pandemia: “Durante la pandemia formamos 

parte de lo que era considerado trabajo 
esencial, así que teniendo los cuidados 
del caso los remates los podíamos hacer, 
además es una actividad al aire libre, o sea 
que dentro de la complejidad de la situación 
teníamos un montón de ventaja para seguir 
realizándolos“.

Milano destacó la participación del pro-
ductor en la muestra AFA Campo que se 
llevó a cabo en nuestra ciudad, que reunió 
a centenares de personas en el predio de 
la ruta 31: “Por cuestiones particulares no 
pude estar en la muestra AFA Campo, pero 
estuvieron los chicos de hacienda y estoy al 
tanto totalmente de hablar con la gente de 
AFA Rojas y sé que fue un éxito, y creo que 
esa es la forma de llegar al asociado y el 
productor, que es el dueño de la coopera-
tiva, y dentro de la parte social los remates 
feria cumplen un rol muy importante en lo 
que es el trato personal y estar codo a codo 
con el asociado“.

Volviendo a lo que será la actividad a 
desarrollarse el viernes que viene en Junín 
señaló que “el productor ya está al tanto del 
remate porque está hablando de manera 
permanente con nuestros representantes y 
remite la hacienda, es un proceso que está 
aceitado, así que tenemos previsto para 
recibirlos 9:30 horas, donde haremos el 
remate al mediodía y luego compartiremos 
un asado con todos los productores amigos 
como corresponde“.

Indicó además que “se hace solamente 
el remate y no habrá otro tipo de activida-
des porque debemos tener en cuenta que 
estamos en plena época de cosecha, por 
lo tanto trataremos de molestar lo menos 
posible al productor que está levantando 
su producción“.

Acerca de las expectativas en cuanto 
a la participación comentó: “En lo que es 
Junín debemos tener un promedio de entre 
ochenta y cien personas que se acercan a 
los remates, lo cual es un número muy lindo, 
recordando que arrancamos con mucha 
menos gente y que ahora año a año se van 
sumando, por eso para esta oportunidad las 

Alejandro Milano brindó todos los detalles del remate 
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expectativas son las mejores, dentro de lo 
que es lineamiento de la cooperativa de tra-
bajar a paso lento pero seguro y atendiendo 
al asociado de la mejor manera posible“.

El representante de Agricultores Fede-
rados Argentinos contó en Radio Rojas 
que “en Santa Fe tenemos tres predios, 
en Totoras, que tiene más de veinte años, 
estamos Cañada Rosquín y Providencia, 
donde hacemos remates y quincenales, en 
Marcos Juárez, Córdoba, con un predio muy 
lindo y remates que ya vienen desde hace 
mucho tiempo, con la posibilidad allí de 
inaugurar prontamente un predio propio de 
AFA, y estamos también en Junín, además 
tenemos actividad en el mercado de ganado 
de Rosario y en venta directa y ventas por 
streaming, o sea que es un abanico amplio 
a pesar de que estamos en la zona núcleo 
del cereal, pero todavía quedan muchos 
productores mixtos, además es una forma 
de sobrellevar a veces ciertas situaciones, 
porque al productor mixto le es más fácil 
sobrellevar situaciones climáticas o econó-
micas adversas“.

“Las ventas por streaming surgieron 
durante la pandemia, y más allá que los 
remates de feria son todos físicos a su vez 

w POR LOS ALTOS COSTOS

Piden autorizar la 
importación de la 
vacuna contra la 
Fiebre Aftosa

La vacuna contra la Fiebre Aftosa au-
mentó en sus costos más de un 400% en 
un año, lo que está generando serios pro-
blemas para avanzar en su aplicación en 
toda la Argentina. Cabe destacar que su 
administración es clave para mantener una 
situación epidemiológica estable de la en-
fermedad.

 Frente a esta problemática, la diputa-
da provincial Silvina Vaccarezza (UCR + 
Cambio Federal), presentó un proyecto 
solicitándole «al Poder Ejecutivo Provincial 
que articule todas las medidas que sean 
necesarias para que el Poder Ejecutivo 
Nacional por intermedio del SENASA haga 
cumplir la ley nacional 24.305 Programa 
Nacional contra la Fiebre Aftosa, referen-
te a autorizar la importación de la vacuna 
bajo los debidos controles sanitarios y de 
calidad».

Este pedido se sustenta en que según 
un estudio del Instituto de Estudios Eco-
nómicos y Negociaciones Internacionales 
de la Sociedad Rural Argentina, en nues-
tro país se pagan los precios más caros 
de la región comparado con países limí-
trofes, en algunos casos llegando hasta a 
cuadruplicarse.

w OBRAS PARADAS

La Provincia acusa a Milei de “querer 
hacer un gran negociado” con el 
complejo turístico de Chapadmalal

El ministro de infraestructura bonaerense, Gabriel Katopodis, expuso la paraliza-
ción de las obras en el complejo turístico de Chapadmalal y denunció que el Gobierno 
de Javier Milei quiere vender ese predio para hacer un “gran negocio inmobiliario”.

“Milei quiere hacer de esto un negocio inmobiliario para que unos pocos se llenen 
los bolsillos en detrimento de millones de argentinos”, dijo en un video de su cuenta 
en X. “En este lugar veníamos construyendo obras para poner estos hoteles en con-
diciones, para volver a recuperarlos. Este complejo turístico representa la Argentina 
que queremos ser: es el símbolo del disfrute, del derecho a las vacaciones”, amplió 
el exministro nacional.

Además, el funcionario recordó que gracias a ese complejo muchos trabajadores 
y familias conocieron el mar. 

Cabe señalar que cada vez que visita una localidad bonaerense, Katopodis exhibe 
las obras públicas paralizadas por la administración nacional, que en la provincia de 
Buenos Aires suman unas 900. (DIB)

los transmitimos por el streaming de Canal 
Rural y a su vez hacemos remates neta-
mente por streaming desde casa central 
de AFA Rosario, y lo tomamos como una 
herramienta muy válida.

Los remates por streaming son distintos, 
al no estar mano a mano con el productor 
en vivo no es lo mismo que dialogar por 

teléfono, pero los dos tienen muy buen 
resultado”, sostuvo

En el cierre Alejandro Milano aprovechó 
para invitar a todos los productores de la 
región al remate del viernes 12 en la So-
ciedad Rural.

“Invitamos a todos los amigos, asociados 
y no asociados y gente que nos acompaña 
desde hace seis años para el viernes 12 
de abril a las 10:00 horas, con AFA Rojas, 
desde la Sociedad Rural de Junín, con AFA 
Junín, pidiendo a los interesados que anoten 
con tiempo sus consignaciones y el día del 
remate los esperamos para festejar, levantar 
la copa y seguir metiéndole para adelante 
con la ganadería, además disfrutaremos de 
un predio hermoso“.
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La Escuela “Adolfina Valenzuela” de Carabelas 
prepara los festejos por los 40 años
El pasado 12 de marzo el establecimiento educativo de la vecina localidad arribó a su 40 años de vida y para celebrarlos prepara 
una serie de actividades, incluso la fiesta que está programada para el mes de julio. Dialogamos con su directora Mónica Mariani.

Cuarenta años pasaron desde aquella 
vez que tres mujeres de la vecina 
localidad que enviaban sus hijos a 

escuelas de Rojas se les ocurrió enviar una 
carta al presidente de la nación de aquel 
entonces, Raúl Alfonsín, con el pedido de 
la construcción de una escuela secundaria 
en la vecina localidad de Carabelas.

El anhelo de aquellas damas se hizo 
realidad al poco tiempo, y así nació la 
Escuela Secundaria Nro. 2, que recibió el 
nombre de “Adolfina Valenzuela”, que pri-
mero funcionó en la Primaria 2 hasta que al 
fin se pudieron trasladar al edificio propio.

El pasado 12 de marzo la “Adolfina Va-
lenzuela” cumplió 40 años y para celebrarlo 
está preparando una serie de actividades, 
las cuales culminarán en el mes de julio, 
cuando se realice el acto protocolar y la 
gran fiesta, en la que esperan reunir a 
toda la comunidad, docentes, ex docen-
tes, alumnos y ex alumnos, que han sido 
convocados para trasmitir los recuerdos 
de su paso por el colegio.

Mónica Mariane es hoy la directora del 
establecimiento, y es quien en diálogo con 
El Nuevo en Radio brindó los detalles de 
las actividades que se están desarrollando 
en el marco del aniversario.

“Venimos trabajando desde el año 

pasado con una introducción a partir de 
un proyecto elaborado por el profesor 
Facundo Messere, acompañado por 
Antonella Franceschina  y un grupo de 
alumnos, que trabajaron desde la historia 
de nuestra escuela en el marco de los 40 
años de la democracia, investigando, ha-
ciendo entrevistas a docentes jubiladas, 
a directivos jubilados, a ex alumnos, ese 
fue el comienzo de este camino hacia los 
festejos del aniversario.

Este año continuaremos con actividades 
dentro de la escuela, con todos los grupos 
de alumnos, con la idea de presentar una 
muestra de recuerdos basada en diferentes 
lenguajes artísticos, que se van a ver refle-
jados en un museo de objetos, en la parte 
literaria a partir de lo que puedan escribir 
tanto alumnos, como ex docentes sobre 
el paso por la Adolfina, que les ha dejado 
como recuerdo el hecho de haber pasado 
por esta escuela.

También aprovechamos esta oportuni-
dad a toda la gente de Rojas que pueda 
estar, porque seguramente hay personas 
de allí que han pasado por estas aulas,  de 
nuestra querida Adolfina“, comentó la 
docente.

En este sentido indicó que “por el 
momento se han compartido flyers con 
las consignas de trabajo del proyecto y 
tenemos la difusión del boca a boca a 
partir de los grupos de promociones que 
han participado, con lo cual apelamos a 
que todos se puedan sumar y que envíen 
ese paso por la Adolfina a través de estos 
lenguajes, esperemos recibir fotos, objetos, 

alguna pintura, y además comentarles que 
se hará un reconocimiento a tres mujeres 
de Carabelas que fueron las precursoras 
de que nuestra escuela hoy está ubicada 
en el lugar que está, con el edificio y con 
todo lo que se ha realizado a lo largo del 
tiempo.

Ahí vamos a recurrir a lo que pasó hace 
cuarenta años, cuando estas tres mujeres 
escribieron una carta de puño letra que 
fue entregada al presidente Raúl Alfonsín, 
solicitando la creación de una escuela 
secundaria”

“Cuando fue aprobado el proyecto las 
clases se empezaron a dictar en la Escuela 
Primaria 2, hasta que unos años después 
se pudo concretar la creación total del 
edificio propio, eso también formará parte 
de los festejos, se trata de Zulma, Vilma 
y Dora, tres personas fundamentales en 
la historia de este establecimiento, que 
recorrieron todo Carabelas y la zona para 
buscar esa matrícula que pedían para 
comenzar a funcionar como escuela“, 
continuó.

“En aquel momento fue una utopía 
cumplida para aquellas damas, porque 
indudablemente era una propuesta muy 
osada, que en definitiva tuvo un final feliz. 
Estas tres mujeres tenían sus hijos que 
viajaban a Rojas para estudiar y en base a 
ese sacrificio se les ocurrió pedir la escuela 
secundaria que hoy está funcionando, por 
esto es que le debemos muchísimo a estas 
tres mujeres, por eso en el marco de estos 
40 años es un homenaje muy importante“, 
destacó la docente.

Mónica Mariani señaló que “coincide 
la inauguración de la escuela con los 40 
años de democracia, que fue creada más 
precisamente un 12 de marzo, y como es el 
comienzo del ciclo no era tan fácil organizar 
los festejos, es así que los hemos progra-
mado para el viernes 12 de julio, donde 
tendremos una celebración importante.

La parte protocolar del festejo la hare-
mos dentro de la escuela, con invitaciones 
a las autoridades correspondientes, a las 
familias de la comunidad, a los ex alumnos, 
ex docentes, y al público en general, en 
tanto estamos pensando desde la coopera-
dora, que está muy bien conformada y que 
siempre nos acompaña en las necesidades 
que tiene la escuela, de hacerlo fuera del 
establecimiento, algo que confirmaremos 
más llegando a la fecha“.

En cuanto al momento en que comenzó 
su relación con la Escuela Secundaria de 
Carabelas la directora manifestó: “Soy 
de El Arbolito y pertenezco al distrito de 
Colón, toda la carrera de docente la he 
desarrollado en Colón, hasta que surgió 
la convocatoria de la Escuela Secundaria 
y como no se podía cubrir fue ofrecida a 
distritos vecinos, así que por mi cercanía, 
que vivo a 20 kilómetros, decidí ser parte 
de esta comunidad e ingresé el 30 de 
mayo del 2019, o sea que en poco tiempo 

Mónica Mariani, directora de la Escuela Secundaria 2 de Carabelas repasó todas las actividades del 
40mo. aniversario.
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se cumplirán mis cinco años en la escuela.
Viajo todos los días, ocho horas, quizás 

un poco antes porque llego antes y me voy 
después, porque uno está siempre traba-
jando en la educación pública“.

“En todos estos años el edificio ha tenido 
grandes avances, aunque nos encontra-
mos hace un tiempo que el SUM hermoso 
que tiene la escuela los días de lluvia sufría 
de algunos inconvenientes, había algunos 
desperfectos en ese sentido, así que a 
través de gestiones logramos la aprobación 
de un sobre techo, que se hizo mediante 
una parte de gestión municipal y otra de 
gestión provincial, y por suerte se solucio-
nó. Fue un trabajo que duró un año y medio, 
y hoy podemos decir que los días de lluvia 
no tenemos complicaciones“, subrayó.

En este orden apuntó que “en mi primer 
año de gestión tuvimos la suerte de presen-
tar un proyecto al municipio con respecto 
al fondo de banquinas, fue aceptado, y 
pudimos pintar y  hacer un arreglo en el 
frente de la escuela, que estaba bastante 
deteriorado, y permanentemente se van 
haciendo arreglos. Contamos con el apoyo 
del Consejo Escolar, también parte de la 
comunidad, también de un papá que nos 
ayuda muchísimo y por supuesto el aporte 
de la cooperadora, que son familias que 
colaboran siempre, y cada vez que se hace 
algún evento se destina a las necesidades 
de la escuela“.

Mónica Mariani expresó que “hoy te-
nemos 95 alumnos en la escuela, son la 
mayoría de la comunidad y algunos chicos 
que vienen de lugares cercanos, que viven 
en el campo y también forman parte del 
establecimiento.

Contamos con muy buenos alumnos y 
muy buenos profesores, que acompañan 
con muy buenos proyectos, de hecho el 
año pasado la escuela participó en todos 
los programas provinciales como Juegos 

la Poesía, que entra dentro del calendario 
escolar que viene programado, y este año 
desde las dos jefaturas de departamentos 
que tenemos a cargo de dos profesoras 
que son de Rojas, entre ellas Lorena Solmi, 
han propuesto trabajar a través de cartele-
ras y el Día de la Poesía se abordaron dife-
rentes temas y los chicos han respondido“.

“El miércoles, cuando regresemos de 
este fin de semana XL vamos a tener el 
aco del 2 de abril, así que previamente al-
gunos cursos han estado trabajando sobre 
la Guerra de Malvinas, un tema también 
que es fuerte. Después tenemos muchos 
proyectos en la escuela, como por ejemplo 
el de la Huerta, que sería el cuarto año 
que trabajamos con la huerta que tenemos 
en el patio y está a cargo de la profesora 
Verónica Villalba, está también el proyecto 
del compost que comenzó el año pasado, 
que es a largo plazo, con una propuesta de 
venta al público de los productos que se 
obtengan, para eso tenemos pensado or-
ganizar la tradicional feria verde, donde los 
chicos socializan y venden su producto para 
obtener  un dinero que les permita hacer 
reformas en los salones, tal es así que con 
las primeras ventas compraron una pizarra 
blanca, es algo que entusiasma a los chicos, 
primero el trabajo y luego ver el beneficio 
que ofrece el producto final“, expresó.

Por último, recordó la invitación a la co-
munidad educativa de la escuela “Adolfina 
Valenzuela” para sumarse a los festejos: 
“Para todos quienes quieran contarnos sus 
anécdotas, lo que les dejó su paso por el 
establecimiento, la manera en que venían 
en los primeros años, tenemos un mail que 
es secundaria2rojas@abc.gob.ar y también 
pensamos en armar urnas y depositarlas en 
distintos negocios de Carabelas para que 
los vecinos puedan ir dejando sus fotos en 
un sobre para la muestra fotográfica, o bien 
pueden acercarse a la escuela“.

Bonaerenses, Decisión Niñez, que fue la 
primera vez que el distrito de Rojas partici-
pa, estuvimos en el Parlamento Juvenil, en 
Jóvenes y Memoria, Olimpíadas de Mate-
máticas, Olimpíadas de Biología, o sea que 
en todos los programas que van surgiendo 
los profesores presentan proyectos y los 
alumnos responden, lo que nos pone muy 
contentos“.

El pasado 24 de marzo se conmemoró 
el Día de la Memoria por la Verdad y la 
Justicia, y sobre al abordaje que tuvo el 
acto en el establecimiento educativo de la 
vecina localidad contó: “Tenemos jóvenes 
que indagan demasiado, que por suerte 
son curiosos y quieren conocer realmente 
lo que ha pasado durante la dictadura, 

es un cuestionamiento de nuestra historia 
que creo que, más allá de lo que se habla 
en la escuela, se tiene que trabajar en las 
casas, tenemos que no perder nuestra 
memoria y no olvidar ese Nunca Más que 
supo instalarse.

Se trabajó en la escuela a través de 
documentales, de recortes de películas, 
de reflexión sobre lo sucedido, también 
a través de testimonios y experiencias de 
personas que han estado en ese momen-
to, porque todos debemos tener en claro 
que no hay que permitir que eso vuelva a 
suceder“.

En relación a demás proyectos en los 
cuales trabaja el establecimiento indicó: 
“Hemos realizado un trabajo por el Día de 

La celebración principal de la “Adolfina Valenzuela“ se llevará a cabo en el mes de julio.
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w SILVINA FERNÁNDEZ

“Me deja la satisfacción 
de haber aportado algo 
a gente que lo necesita”
La psicóloga de nuestra ciudad participó junto a la pediatra Analía Guilera en los operativos 
sanitarios que llevó adelante la Fundación ADESAR en el norte de nuestro país. “La experiencia 
profesional, personal y grupal que se genera en cada operativo, que es muy interesante“, destacó.

La semana pasada, mediante el diá-
logo que mantuvimos con la médica 
pediatra Analía Guilera, conocimos al 

detalle de que se tratan los operativos que 
la Fundación ADESAR realiza en el norte de 
nuestro país, donde se atienden y se contro-
lan a embarazadas.

De dichos operativos también viene 
formando parte desde hace varios años la 
reconocida psicóloga rojense Silvina Fer-
nández, de amplia experiencia en la gestión 
municipal, que justamente también nos visitó 
en los estudios de Radio Rojas para brindar-
nos su experiencia.

En el inicio de la charla Silvina Fernández 
contó como se produjo su vínculo con la 
Fundación ADESAR: “Esta posibilidad de 
participar en los operativos surgió de una ma-
nera bastante informal, fue en el 2016 cuando 
conozco a Favio Crudo, que fue codirector 
del Hospital de Rojas cuando en mi caso es-
taba como directora de APS, y curiosamente 
en la primera charla que tuvimos sobre lo que 
hacía cada uno, y él me consultaba sobre mi 
experiencia en atención primaria, me contó 
de la Fundación ADESAR, de Mundo Sano, 
de los operativos que estaban realizando, 
que en ese momento ya tenían alguna expe-
riencia en la zona, pero querían trabajar en 
Santa Victoria Este, que es justamente en la 
zona de la Triple Frontera entre Paraguay y 
Bolivia, y que había un operativo en marcha, 
así que me preguntó si quería”.

“Me organicé rápido y a la semana estaba 
en Santa Victoria, fui como colaboradora, 
como lo hago siempre, donde mi parte es 
más de gestión, de organizar, registrar datos, 
colaborar con los médicos, bioquímicos y 
ginecólogos que hacen el trabajo más téc-
nico”, continuó.

“Desde entonces que vengo formando 

parte, somos un grupo de personas que tra-
bajan seriamente, responsablemente y como 
siempre digo es un placer estar con ellos, 
porque son experiencias donde por un lado 
lo principal es ir a trabajar y atender a una 
población que tienen menos recursos y que 
están muy aislados, donde se atienden en-
fermedades de las que se llaman olvidadas, 
así que vamos a detectarlas y tratar de que 
esas enfermedades no estén en nuestro país. 
Por otro lado está la experiencia profesional, 
personal y grupal que se genera en cada 
operativo, que es muy interesante“, destacó

La psicóloga indicó que “en el primer viaje 
traté de absorber toda la experiencia, me 

ocupé de anotar, de llevar un registro de lo 
que se hacía día a día, y en aquel entonces 
era un grupo más amplio porque fue un ope-
rativo de tres semanas, donde hubo gente 
que se quedó justamente todo el tiempo y 
otros que iban y venían”. 

“Fue sobre todo observar, aprender de 
lo que se iba haciendo y lo que se podía 
hacer, y generalmente en Salta el operativo 
principal es la atención de embarazadas, 
pero en ese primer viaje se atendieron niños 
también, y como ADESAR tiene convenios 
con las provincias y los municipios cada año 
se va aceitando mejor la tarea, también nos 
acompañan profesionales de salud de allá, y 

en esos mismos días que vamos a los centros 
de atención primaria para que también vaya 
la vacunadora, incluso el médico del médico 
del lugar, es así que nosotros nos ocupamos 
de las embarazadas y el resto de los profesio-
nales abarca otras problemáticas”, expresó.

La profesional explicó en relación al fun-
cionamiento de la Fundación: “Lo que hace 
ADESAR más precisamente en cuanto a la 
atención de embarazadas es la realización 
de ecografías, que ahora en algunos centros 
se los hacen, pero en aquel momento no te-
nían ese acceso, y el estudio por imagen en 
laboratorio de enfermedades de transmisión 
materno-infantil Chagas, Sífilis, HIV y Hepa-
titis, lo que nos permite detectar algunas 
patologías sobre la presencia de infecciones 
y poder comunicarlo al Ministerio de Salud 
para que se pueda avanzar lo antes posible 
con las embarazadas“, declaró, subrayando 
que “es un trabajo lindísimo, más allá que 
al principio nos encontramos con mucha 
desconfianza, con una actitud de las mujeres 
muy sumisa, hablan para adentro las Wichis, 
con nada de planificación familiar, cosa que 
ha cambiado a lo largo de los años, algo que 
resulta para nosotros es muy interesante“.

“ADESAR va cada dos meses, y salvo 
en pandemia que hubo un tiempo donde no 
se pudo viajar, pero si o si los operativos ya 
están planificados de antemano, ya se sabe 
cuando vamos, donde vamos y que es lo 
que vamos a hacer, o sea que las personas 
que vamos podemos ser diferentes porque 
nos vamos rotando, pero cada dos meses 
están recibiendo un equipo de trabajo”, 
indicó, añadiendo que “en este último viaje 
se coordinó la tarea en Santa Victoria y Alto 
La Sierra con la tarea en El Soberbio, en 
Misiones, donde hace un año y medio que 
estamos yendo“.

Silvina Fernández comentó que “gracias 
a la coordinación con los agentes sanitarios 
y con la gente de salud, además en los dos 
lugares hay personas que forman parte de 
nuestra formación, de nuestro trabajo, y que 
van haciendo una tarea de rastreo entre ope-
rativo y operativo, así que al momento en que 
llegamos nos dicen a que aldeas podemos ir, 
o bien si se puede cruzar el río, que este año 
no lo pudimos hacer y nos quedaron algunas 
aldeas que no pudimos ir. Tenemos todo el 
mapa de aldeas y comunidades, así que si 
sabemos que hay embarazadas vamos y 
realizamos la atención“.

La psicóloga comentó que “en El Sober-
bio el operativo es más amplio, la atención 
es más integral, se atienden niños hasta 
dos años con controles de salud, y de dos 
años en adelante, hasta adultos, si hay 
alguna consulta y alguna patología, como 
por ejemplo en el plano dermatológico, se 
hace una primera atención y toda esa infor-
mación la pasamos a quienes luego tienen 

Silvina Fernández también participó de los operativos de 
salud de la Fundación ADESAR en el norte del país.
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que intervenir”.
Indicó que “tenemos aplicaciones para 

registrar todos los datos y llevar las estadís-
ticas, pero además cada operativo arroja un 
informe detallado de las personas que se 
vieron, de las prácticas que se realizaron, y 
de aquellos casos que requieren un segui-
miento o una derivación a un especialista. 
Nos volvemos dejando esa tarea a la gente 
de cada municipio, y justamente en este viaje 
a El Soberbio trabajamos mucho con Direc-
ción de Acción Social, a quienes le dejamos 
el informe y ellos con Salud se ocupan de 
que esas personas reciban el tratamiento 
adecuado“.

“En principio lo que me alentó a ir es que 
soy súper curiosa y andariega y me encanta 
conocer y hacer cosas, soy bastante inquieta 
en ese sentido, pero además me encontré 
con un grupo de gente que lo hace con mu-
cha conciencia, con mucho respeto por las 
culturas diferentes y sobre todo con mucha 
responsabilidad en el acto médico que están 
haciendo. Eso fue lo que más me convocó, 
y no pasa por el lado de que lo hacemos, 
conocimos y ya está, todo lo contrario, se 
trata de un compromiso que existe en volver 
y llegar a aquel niño de aquella aldea que 
le pasó tal cosa, tenemos que hacer segui-
miento“, expresó.

Apuntó que “ADESAR cuenta con la 
articulación con Mundo Sano, que es una 
Fundación internacional, que subvenciona 
este tipo de proyectos, ellos se dedican a 
enfermedades desatendidas como Lepra, 
Chagas, y cuando ADESAR le plantea esta 
propuesta de trabajar con la enfermedades 
de transmisión materno-infantil también es 
un objetivo a nivel mundial, así que contando 
con el apoyo de ellos es más fácil ya que 
cuentan con una logística, también están 
solventados en la parte económica y tienen 
los elementos que se necesitan, a lo cual se 
le suma el apoyo de cada gobierno”.

Sobre este último viaje señaló que “había 
ido seis veces a Salta y tenía pendiente 
iniciar el operativo en El Soberbio, así que 
el momento en que Analía me dijo que iba 
también me pude sumar, además sabiendo 
que había lugar, porque la prioridad la tienen 
los especialistas”.

“Fue un viaje que me encantó, con un gru-
po muy lindo, con dos chicas muy jóvenes, 
una de ellas españolas, con un chofer y co-
cinero que nos trató de maravillas, y con Ana 
que tiene toda la experiencia, que es una de 
las que gestó este proyecto en El Soberbio“, 
dijo, agregando que “es un paisaje diferente 
a lo que estábamos acostumbrados en Salta, 
acá es todo verde, húmedo, con muchos 
frutos, Misiones tiene una onda más turística, 
donde nos encontramos con niños que están 
bien nutridos y que no tienen la problemática 
que existe en la Salta, en la Triple Frontera, 
por supuesto entendiendo que ellos tienen su 
propia cultura y que nosotros vamos a apor-
tar nuestro granito de arena, siendo súper 

es el espacio donde volcamos todas las 
fotos, los videos y lo que vamos registrando 
del operativo, y además nos permite seguir 
en contacto con las residentes o profesiona-
les jóvenes que se suman a los operativos, o 
sea que estamos en contacto permanente“.

“No se si puedo elegir algún hecho en 
particular porque en cada operativo hay 
cosas que sorprenden, pero en un operativo 
donde tuve mayor oportunidad de conversar, 
cosa que a veces no sucede por la cantidad 
de gente, y pasa que no hay tiempo o no 
está la privacidad con la persona, pero en 
algún operativo que tuvimos un espacio 
más íntimo y que teníamos el proyecto de 
planificación familiar pudimos dialogar con 
las adolescentes o con alguna embarazada 
que estaba en una situación difícil, o se ente-
raba en ese momento y había que darle una 
contención, es algo que me deja una muy 
rica experiencia“, remarcó.

“En julio o septiembre sería el próximo 
viaje y nos tocaría Salta, es algo que queda 
establecido a principios de año, donde 
cada uno va diciendo la fecha en la que le 
quedaría viajar para poder ir armando los 
equipos, cuestión que ordena el coordinador 
de ADESAR, y después participan residentes 
de hospitales y clínicas de diferentes lugares 
de la zona, incluso muchos profesionales 
de Rojas han ido integrando los equipos 
técnicos“, completó la psicóloga rojense, 
también protagonista de esta brillante tarea 
que realiza la Fundación ADESAR en las 
poblaciones más vulnerables del país.

respetuosos de sus costumbres, no vamos a 
cambiar nada, solo a acercar nuestra ayuda 
en lo que podemos“.

“Tuvimos complicaciones porque había 
llovido y un brazo del Río Uruguay que había 
que atravesar para ir a la zona de la Reserva 
Yabotí, estaba dos o tres metros por arriba 
del puente, es algo que nos dijeron, pero 
bien de cabeza dura, porque también nos 
comentaron que bajaba rápido, así que nos 
preparamos y salimos, hicimos dos horas y 
no pudimos, o sea que nos quedamos sin 
llegar a las aldeas a las reserva, es algo que 
quedó pendiente, de todos modos aprove-
chamos para ir a recorrer aldeas del otro lado 
del río“, comentó.

Por otro lado expresó que “en Salta si nos 
encontramos con el problema de la desnu-
trición, el clima es árido y seco, tienen otra 
cultura, son bastante reservados, más cerra-
dos, hay otra realidad. Nos encontramos aquí 
con muchas embarazadas, en cuatro días 
vemos más de cien, y hay mucho embarazo 
en menores de edad, de 11, 12 y 13 años, 
mujeres de 20 que ya tienen muchos chicos”.

La psicóloga Silvina Fernández manifestó 
que “el año pasado, en mi anterior viaje, 
veníamos con un proyecto de planificación 
familiar, de empezar a preguntarles, porque 
algunas acceden a métodos y hay acceso, 
cosa que hace algunos años atrás no había, 
así que hemos visto un cambio paulatino, 
cuando preguntamos si les interesaría va-
rias dicen que si y empezamos a hablar de 
planificación, y se ha dado que la cantidad 
de embarazadas es menor“.

“Como estoy en la admisión de cada 
persona que viene a atenderse, con el tema 
de planificación familiar teníamos como una 
pequeña entrevista, así es que en algunas 
ocasiones se ha prestado para hacer lo pla-
nificación, y también he tenido la oportunidad 
de charlar con adolescentes sobre cuestio-
nes de la autonomía, del autocuidado, de 
que nadie te haga nada que vos no quieras, 
o por ahí en las escuelas cuando tenemos la 
chance de dialogar con algún con docente, 
siempre cuando se puede y hasta donde se 
puede tratamos de plantearles diferentes 
cuestiones“, explicó.

Destacó que “en El Soberbio pudimos 
hacer un trabajo muy lindo, porque cuando 
desde acción social se enteraron que iba una 
psicóloga me dieron tarea, así que hicimos 
un taller para el personal de acción social y 
de la dirección de la mujer, género y familia, 
sobre perspectiva de género y diversidad, 
donde tocamos el tema de violencia de gé-
nero, algo que fue muy interesante, donde 
charlamos sobre como estamos todos atra-
vesados por la problemática, donde todos 
tenemos que aceptar y comprender nuestra 
perspectiva de género y como estamos 
influenciados por una cultura mayormente 
machista, que viene desde hace mucho 
tiempo y no la vamos a cambiar de un día 
para el otro, pero si somos conscientes de 

eso vamos a ser más abiertos en actitudes 
discriminatorias o violencia“.

Silvina Fernández trasladó la experien-
cia acumulada en los viajes a su gestión 
en el municipio local: “Si todo este trabajo 
se puede realizar en esos lugares, con las 
dificultades que encontramos, imaginemos 
todo lo que se puede hacer en una ciudad 
como la nuestra, que tenemos un clima 
óptimo, con calles delimitadas, caminos, 
profesionales de la salud, distancias cortas, 
esa fue la sensación que me quedó la prime-
ra que fui en el 2016, donde vi el trabajo de 
los agentes sanitarios, la organización que 
tenían, allí dice que en Rojas podíamos hacer 
dulce, así que fue que en 2017 iniciamos el 
programa de salud territorial, donde tuvimos 
el acompañamiento de ADESAR a través de 
experiencia“.

“En lo personal me encanta conocer, estar 
con la gente, me deja la satisfacción de ha-
ber aportado algo a gente que lo necesita, es 
muchísimo el aprendizaje del equipo con que 
comparto el operativo y de la gente, de como 
se trabaja allá, aprendemos mucho de lo que 
es la diversidad cultural, las costumbres, las 
comidas“, subrayó.

En cuanto al seguimiento de los operativos 
al momento en que los profesionales vuelven 
a sus hogares apuntó: “Cada operativo, 
desde hace un tiempo a esta parte, tiene su 
grupo de WhatsApp, entonces en ese grupo 
nos vamos comunicando sobre la parte de 
organización, que tenemos que llevar, cuan-
do salimos, toda la planificación, y también 
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w GUSTAVO BEVACQUA

“Celebramos la posibilidad que tenemos 
de presentarnos en una sala histórica”
El director y actor de la obra “Como podemos vivir así”, que se estrenaba anoche en el Teatro TAFS, contó que lo une una estrecha 
relación con nuestra ciudad desde el ámbito educativo y que será su segunda presentación como actor en la reconocida sala.

El Teatro TAFS se prepara para tener 
una temporada con mucha actividad 
en las tablas, recordando que fueron 

un verdadero éxito las presentaciones de 
Rotos de Amor, en la sala principal, y Clase 
63 en el subsuelo, en tanto ahora se prepa-
ra para recibir a varias obras de la región, 
como por ejemplo la que se estrenaba ano-
che en la sala Alfredo Araldi de la institución 
ubicada sobre la Avenida 25 de Mayo. nos 
referimos a la puesta pergaminense que 
lleva el nombre “Como podemos vivir así”, 
que cuenta con la dirección de Gustavo 
Bevacqua.

Gustavo Bevacqua es una persona que 
mantiene una estrecha relación con nuestra 
ciudad, no solo desde el plano cultural, sino 
también en lo educativo, ya que hace unos 
años atrás cumplió la tarea de Inspector de 
Educación Secundaria.

“Tengo una relación estrecha con Rojas 
porque allí estuve trabajando entre el 2015 
y el 2017, cuando estuve al frente de la 
Inspección de Escuela Secundaria y tengo 
hermosos recuerdos de mucha gente que 
pude conocer en todo ese tiempo“, comentó 
Gustavo Bevacqua, a quien invitamos a 
realizar la presentación de la obra en el 
programa El Nuevo en Radio, que se emite 
todas las mañanas por Radio Rojas.

“La vinculación con Rojas también ha 
sido a través del teatro, porque no es la 
primera vez que nos damos una vuelta por 
este teatro, y quiero destacar que es una 
sala hermosísima la que tienen los rojenses 
y la verdad es una celebración que esté 
de nuevo con las puertas abiertas y que 
producciones de otras ciudades podamos 
traer para mostrar en esta ciudad, es algo 
que lo celebramos también porque es una 
sala histórica“, destacó el director y actor 
de “Como podemos vivir así”.

Entrando en lo que es su relación con el 
plano cultural Gustavo Bevacqua señaló: 
“Con la dirección vengo trabajando en lo 
personal desde hace bastante tiempo, y en 
el caso de Como podemos vivir así hay un 

doble desafío porque además de dirigir la 
obra también estoy como parte del elenco, 
o sea que estoy en la actuación, que es la 
primera experiencia en ese sentido y real-
mente me siento muy contento del trabajo 
que venimos llevando adelante“.

“Nos sentimos muy honrados por la con-
vocatoria, y a su vez sentimos una responsa-
bilidad extra por ser la primera obra foránea 
que se presenta luego de la reapertura, y 
además nos pone muy contentos esta idea 
de que comience a circular por esta sala, 
que es de referencia, todo el teatro de la 
zona, siempre destacando que desde toda 
la vida acompañó al teatro independiente y 
es una marca del teatro independiente en 
toda la provincia“, destacó.

“Como podemos vivir así es un proyecto 
que nació a principios del año pasado sobre 

algunas ideas que habíamos estado com-
partiendo con un par de compañeros sobre 
algunas temáticas en las que podíamos 
trabajar, y después de eso, surgió la idea 
de convocar a otros colegas y de abordar 
dichas temáticas desde una puesta que nos 
interesó y que tuviera varios integrantes“, 
indicó.

Contó que “en total somos nueve inte-
grantes en escena, lo cual es un desafío 
grande, ocho que hacemos la parte de 
actuación y un músico que trabaja en vivo, 
y la idea abordar algunos temas que nos 
interesaba abordar desde lo escénico que 
tienen que ver con las relaciones mediadas 
por la tecnología, la relación de las personas 
con el dinero, este delirio y persecución 
constante por estar siempre como en un 
lugar exitoso, de no poder alojar otra cosa 

que no sea el triunfo, el ganar, el estar siem-
pre yendo, esta cosa competitiva que tiene 
este tiempo de las últimas décadas, y a su 
vez la aparición de la tecnología como un 
signo trascendente en nuestras vidas, como 
que todo está mediado por la tecnología, 
nuestras emociones se expresan a través 
de emojis, nuestras broncas y alegrías se 
expresan a través de mensajes de textos, o 
de stikers o de memes, esta transformación 
de como el lenguaje ha ido mutando y no 
podemos comunicarnos pareciera si no es 
a través de los teléfonos o las pantallas“, 
explicó el director.

El director pergaminense sostuvo que 
“nos interesaba mucho poner estos temas 
en debate, mostrarlos y eso es lo que hemos 
trabajado en esta obra“,

“Es cierto que viviendo en la Argentina el 
título de la obra podría abarcar un montón 
de cuestiones, pero nosotros hicimos el 
recorte en estas características que son 
bastante universales, poniendo lo tecnoló-
gico por encima de lo humano y el dinero 
como un Dios nuevo, como la religión más 
importante del último tiempo. Algo de eso 
tiene que ver con las transformaciones que 
obviamente vienen sufriendo nuestro país, y 
son de debate cotidiano, por lo cual la obra, 
en este inicio de año 2024 ha cobrado más 
actualidad de lo que tenía el año pasado“.

Continuando con la trama de la obra que 
se estrenaba anoche en el TAFS expresó: 
“Estos temas aparecen un matrimonio adul-
to que se está divorciando, y la gente se 
encuentra con un desarrollo del argumento 
que está bastante fragmentado, con esce-
nas que se van sucediendo y que tienen 
continuidad en distintos momentos de la 
obra. Son tres historia, por un lado la historia 
del matrimonio adulto que se está reencon-
trando después de un intento de divorcio, 
otra es un matrimonio joven que se está 
divorciando, aparece el analista de estos 
dos matrimonios como un personaje que 
va de una historia a la otra, y por último tres 
jóvenes en una protesta, esos son los tres 

Gustavo Bevacqua se presentaba anoche en el TAFS con la obra “Como podemos vivir así“.
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grandes núcleos de desarrollo de la obra.
Algo novedoso es que trabajamos con 

proyecciones en vivo, o sea que esto mismo 
que la obra pone en el ojo de la tormenta, 
con la pantalla atravesando todo, o sea 
que jugamos a que también forme parte 
de la puesta en escena, con lo cual se van 
a encontrar con una puesta que tiene eso 
de novedoso, que al mismo tiempo en que 
la escena está sucediendo, está siendo 
filmada y se proyecta en la misma sala, es 
un recurso que siempre nos tiene en vilo, 
porque la tecnología en escena puede fallar 
y eso desarmaría todo, y si funciona sale 
bárbara, significa un nervio más que se le 
agrega a la obra“,

“No costó para nada reunir el elenco, 
siempre cuando somos muchos en el elenco 
lo que cuesta es juntarnos a ensayar, pero 
nos tomamos un tiempo bastante largo de 
ensayos para encontrar esos momentos y 
poder sostener el trabajo, y no costó juntar-
nos porque parte del grupo ya venía traba-
jando junto porque veníamos laburando con 
una obra que ya estuvo en Rojas y se llamó 
In Promtu, así que de ese grupo original 
están Ezequiel Gabella, Valeria Agostini, 
Sofía Susán, Carolina Ortíz y Evelina Forca-
del, y sumamos a Pamela Lombari, que es 
una actriz de Pergamino que estuvo el fin 
de semana pasado en el marco de la con-
memoración por el Día de la Memoria por la 
Verdad y la Justicia con un unipersonal que 
se llama Gloria, también se sumó Fabián 
Bermejo, que es un clown y lo llamamos 
para la actuación y con muy lindos resulta-
dos, y nos acompaña con la composición 
musical en vivo Mariano Abratte, que es un 
músico que venía trabajando con el equipo 
con otras producciones“, indicó.

Explicó además que “el músico también 

está haciendo su trabajo en escena y la 
verdad que es muy necesario que esté allí 
porque forma parte del vivo, va adecuando lo 
que es la música de acuerdo a lo que sucede 
en escena, que no siempre es igual ni ma-
temático, entonces es muy importante que 
forme parte de la puesta en vivo porque es lo 
que nos permite estar mucho más relajados 
con la música y no depender de otro medio 
y si hay que modificar lo hace enseguida“,

“La escenografía tiene mucho puesto en 
la proyección en vivo, es solo generar el 

paño para que podamos usar la proyección, 
aunque si hay bastante de iluminación, algo 
que por las características de la sala creo 
que no tendremos inconvenientes“, explicó 
el director.

Sobre lo que fue la respuesta del público 
pergaminense durante las presentaciones 
del año pasado confesó que “sinceramente 
no esperábamos una respuesta extrema-
damente masiva, si sabíamos que somos 
muchos en escena y el teatro independiente 
depende mucho de que cada uno de los 

que está en escena pueda tener su convo-
catoria y avisa a quienes estén interesados, 
y más allá de eso hemos tenido una gran 
respuesta”.

“En Pergamino hicimos varias funciones, 
y nos dimos cuenta que la obra tenía como 
un atractivo específico que funcionaba más 
allá de nuestra convocatoria porque llegaba 
gente sin reservas pidiendo entradas, todas 
las funciones estuvieron excedidas de pú-
blico, había que agregar sillas, o sea que la 
demanda, y por supuesto el acercamiento 
de quienes se quedan comentando la obra, 
del que espera para saludar y para decirte 
que tal parte o tal situación lo hizo identifi-
carse y lo emocionó mucho o lo hizo divertir, 
porque la obra tiene sus momentos emoti-
vos, momentos divertidos, tiene de todo un 
poco, así que la respuesta fue mucho más 
allá de lo que esperábamos”, agregó.

Gustavo Bevacqua finalizó contando 
acerca de como lleva la doble tarea en la 
puesta: “El hecho de actuar y dirigir lo llevo 
muy bien porque el equipo funcionó muy a 
favor de eso, trabajamos como en dos eta-
pas, en una primera etapa trabajé más des-
de el rol de la dirección con ellos, con lo que 
para mi necesitaba de cada uno de ellos, 
después armamos la parte de la puesta en 
términos del movimiento, las ubicaciones, 
el manejo del espacio, y es como que me 
tuve que ir imaginando mi lugar ahí. Un par 
de ensayos usamos un actor como suplente 
para ver si funcionaba y saber que espacios 
ocupaba en el conjunto y después de eso fui 
largando lo que fui preparando en paralelo 
que fue la parte de la actuación, pero ya 
sabiendo donde me tenía que parar, donde 
tenía que estar, con quien hablar, todo eso 
lo hicimos previo, y después fue más fácil 
insertarme en ese esquema armado“.

La puesta pergaminense tuvo un éxito de taquilla durante todo el 2023 en la vecina ciudad.

w 48° EDICIÓN JUNIN 

La “motosierra” también llegó a la Feria del Libro
En la presentación de la programación 

de la 48° edición, que la escritora Liliana 
Heker inaugurará el 25 de abril, Alejan-
dro Vaccaro, presidente de la Fundación 
El Libro, aseguró que la situación econó-
mica es “compleja” para el 90 por ciento 
de la población y reconoció que “mucha 
gente no podrá comprar ni un libro”. 

Las ventas de libros se desplomaron 
un 30 por ciento estos últimos meses, 
según datos de una de las grandes ca-

denas de librerías. La combinación de 
recesión con inflación por las nubes ge-
nera un clima previo desalentador. La 48° 
Feria Internacional del Libro de Buenos 
Aires abrirá sus puertas al público en el 
predio de La Rural el jueves 25 de abril 
con el discurso inaugural de Liliana He-
ker y Lisboa como ciudad invitada de 
honor, que llegará con una delegación 
encabezada por Lídia Jorge y nuevas 
voces como las de Yara Monteiro, Bruno 

Vieira Amaral y Afonso Reis Cabral.
Alejandro Vaccaro, presidente de la 

Fundación El Libro, la entidad que or-
ganiza la Feria, aseguró que la situación 
económica es “compleja” para el 90 por 
ciento de la población y reconoció que 
“mucha gente no podrá comprar ni un 
libro”. El precio de las entradas es un 
peaje difícil de sortear para sueldos que 
no han aumentado al compás de la in-
flación. El año pasado de lunes a jueves 

había que pagar 800 pesos, esa cifra se 
fue a los actuales 3.500; de viernes a do-
mingos (y el feriado del 1° de mayo) para 
ingresar en 2023 había que desembolsar 
1.200, ahora la entrada costará 5.000. El 
incremento es superior al 300 por ciento. 
¿Por qué la Fundación El Libro no puso 
las entradas un poco más económicas?, 
preguntó Página/12 durante la presenta-
ción de la programación de esta edición 
en la librería Dain Usina Cultural.
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Triunfo por la mínima 
del Xeneize ante la Juve
En el cotejo amistoso que se disputó el viernes en el estadio 
“Roberto Coqui Onzari” Boca Juniors le ganó a Juventud por 
uno a cero con el gol convertido por Alexandro Martínez.

El Rojinegro volvió 
a caer ante Sports
Tras el siete a tres de la semana pasada en Salto, el 
Comadreja le devolvió la visita a Jorge Newbery y le ganó 
nuevamente, ahora por tres a uno. El gol del equipo de barrio 
Progreso fue convertido por Agustín Martino.

En la noche del viernes hubo variada 
actividad en el plano de los partidos amis-
tosos preparatorios con miras al arranque 
del torneo organizado por la nueva Alianza 
Deportiva conformada por las Ligas de 
Colón, Salto y Rojas.

Uno de los cotejos de preparación dispu-
tados en la noche del viernes tuvo lugar en 
el estadio “Roberto Coqui Onzari” de barrio 
Mataderos, donde Boca Juniors recibió la 
visita de Juventud, único cotejo en el cual 
se enfrentaron dos elencos rojenses.

El partido presentó un trámte parejo y con 
escasas situaciones de peligro, aprovechando 
un error defensivo Boca Juniors en el segundo 
tiempo para abrir el marcador, mediante el 
tanto convertido por Alexandro Martínez.

Finalmente el gol del atacante, que in-

gresó en la segunda parte, le dio el triunfo 
al conjunto conducido por Iván Reyes, que 
presentó dos caras nuevas en el ataque 
como el pergaminense Nicolás Gigena y el 
saltense Valentín Vidal.

Boca Juniors formó el viernes con Neri 
Silba; Alejo Pichini,  Alvaro Arozamena, 
Valentino Delbaldo y Alejandro Ferreyra; 
Facundo Cardozo, Martín Griguelo, Maxi-
miliano Colzani y Nicolás Gigena; Valentín 
Vidal y Francisco Buccolini.

Por su parte Ernesto Bongiovanni, téc-
nico de Juventud, dispuso como titulares 
a Lisandro Mandarino; Jonathan Zarza, 
Bruno Matheu y Alan Rodríguez; Renzo Bari, 
Braian Matheu, Luciano Oroná, Luciano 
Draghi y Agustín Ubino; Braian Cascardo y 
Maximiliano Ferreyra.

También hubo acción el viernes por la no-
che en el estadio “Esteban Balín” de barrio 
Progreso, donde se enfrentaron los elencos 
de Jorge Newbery y Sports de Salto, en 
lo que fue el segundo duelo que disputan 
ambos en la previa al comienzo del cam-
peonato oficial, recordando que la semana 
pasada se vieron las caras en el “Esteban 
Chiari” de la vecina ciudad, donde había 
ganado el equipo saltense por siete a tres.

En el cotejo que se jugó el viernes en el 
barrio Progreso el triunfo volvió a ser del 
equipo dirigido por Pepo Bressán, en esta 
oportunidad por un margen menor, ya que 
se impuso por tres a uno.

El gol del empate transitorio para los 
conducidos por Gustavo Martínez fue mar-
cado por Agustín Martino, quien convirtió 
por segundo partido consecutivo.

En el juego del viernes Jorge Newbery 
alistó a Bruno Matheu; Maximiliano Saadi, 
Lucas Marengo, Thomás Pieters y Nicolás 
Landriel; Agustín Martino, Dino Senigagliesi, 
Benjamín Mangione y Ezequiel Calvet; Ma-
teo Amichetti y Adriano Mazzetti.

Por el lado de Sports lo hizo con Fernan-
do Córdoba; Agustín Briche, Julián Zapata; 
Franco Galimberti, Isaías Toscano, Sebastián 
Núñez, Axel Terzaghi, Nicolás Pajón y Leonel 
Cabrera; Kevin Chee y Blas Domínguez.
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Continuando con la recorrida que hubo 
que realizar el viernes por los cotejos amis-
tosos preparatorios para el torneo de la 
Alianza Deportiva conformada por las Ligas 
de Colón. Rojas y Salto nos trasladamos 
al Centro de Entrenamiento que el club 
Argentino posee sobre la calle Holmberg, 
allí el conjunto Albiceleste fue anfitrión de 
Compañía General, que visitó por segunda 
vez nuestra ciudad en este verano, antes 
habiendo enfrentado a Juventud hace unas 
semanas atrás.

En el partido del viernes Compañía Gene-
ral venció a Argentino por tres a uno, convir-

tiendo los goles del triunfo de Lagarto Nicolás 
Mateos en dos oportunidades y Bernal.

En el juego del viernes Diego Cabezón, 
técnico del Albiceleste, dispuso como titu-
lares a Edgardo Speroni; Peralta, Santiago 
Hernández, Juan José Rodegiero y Uriel 
Avila; Bautista Vecín, Eros Franco, Agustín 
Laurente y Juan Caviglia; Pablo Gaitán y 
Joaquín Aguilar.

Por el lado de Compañía General, equipo 
que conduce Leandro Candia, formó con 
Joaquín Conte; Santana, Denoya, Mateos 
y Páez; Giordano, Navarrine y Esteban Co-
lombini; Baqué e Ignacio Colombini.

Argentino fue derrotado 
por Compañía General
En el encuentro que se llevó a cabo en el Centro de 
Entrenamiento ubicado en calle Holmberg el Lagarto saltense 
se impuso por tres a uno, convirtiendo el descuento para los 
comandados por Diego Cabezón el juninense Juan Caviglia.

Colonial goleó a 
domicilio a Carabelas
El programa de partidos amistosos del viernes se completó 
con el encuentro que se llevó a cabo en el estadio “Miguel 
Cudós hijo”, donde el Rojo cayó ante el Colo por cuatro a 
uno. El gol de Carabelas fue de Joaquín Ojeda.

Terminando con el programa de cotejos 
de carácter preparatorio que se llevaron a 
cabo en la noche del viernes, en el estadio 
“Miguel Cudós hijo” de la vecina localidad 
de Carabelas el elenco del Social y Depor-
tivo, que había enfrentado el lunes como 
visitante a Jorge Newbery, recibió la visita 
a Colonial de Ferré.

En la vecina ciudad Colonial, que tuvo 
como titular al futbolista rojense Tomás 
Feliú, impuso su poderío, logrando im-
ponerse de manera contundente, con un 
juego que finalizó cuatro a uno, marcando 
el gol del descuento para Carabelas Joa-
quín Ojeda.

Los goles del equipo conducido por 
Darío Parapuño fueron anotados por Juan 
Manuel Valdéz en dos oportunidades, 
Lucas Villán y el restante en contra.

Juan Manuel Cano, técnico de Cara-
belas, presentó como titulares a Nicolás 
Priano; Tobías Cacabello, Diego Magalla-
nes, Mauro García y Mauro Balerio; Martín 
Ubino, Gonzalo Davio, Maximiliano Luján y 
Sebastián Lima; Ferrero y Ojeda.

ALIANZA DEPORTIVA 2024

LAS ZONAS
Zona A: Deportivo Unión, Boca Juniors, 

Defensores, Sports, El Huracán y El Fortín.

Zona B: Juventud, Villa Italia, Porteño, 9 
de Julio, Carabelas y Compañía General.

Zona C: Jorge Newbery, Valacco FC, 
Racing Club, Sportivo Barracas, CUSA, 
Argentino Rojas y Leones.

FIXTURE

ZONA A
FECHA 1
Dep. Unión vs. Boca Juniors
Defensores vs. Sports
El Huracán vs. El Fortín

ZONA B
FECHA 1
Juventud vs. Villa Italia
Porteño vs. 9 de Julio
Compañía vs. Carabelas

ZONA C
FECHA 1
Jorge Newbery vs. Valacco FC
Racing vs. Sp. Barracas
CUSA vs. Argentino
Libre: Leones
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Sportivo Rojas debuta esta 
noche en el torneo Apertura
Por la primera fecha de la fase regular del primer certamen de la temporada el conjunto 
Tricolor recibirá esta noche en el estadio “Alfredo Bertolotti” desde las 20:00 horas a Gimnasia 
y Esgrima. Además Ricardo Gutiérrez recibe a Círculo Italiano.

Sexta fecha
Gimnasia y Esgrima vs. Sirio Libanés
Juventud vs. Comunicaciones
Ricardo Gutiérrez vs. Argentino
Alianza vs. Círculo Italiano
Sportivo vs. Sports

Séptima fecha
Juventud vs. Gimnasia y Esgrima
Sirio Libanés vs. Ricardo Gutiérrez
Comunicaciones vs. Alianza
Argentino vs. Sportivo
Círculo Italiano vs. Sports

Octava fecha
Gimnasia y Esgrima vs. Ricardo Gutiérrez
Alianza vs. Juventud
Sportivo vs. Sirio Libanés
Sports vs. Comunicaciones
Círculo Italiano vs. Argentino

Novena fecha
Alianza vs. Gimnasa y Esgrima
Ricardo Gutiérrez vs. Sportivo
Sports vs. Juventud
Sirio Libanés vs. Círculo Italiano
Argentino vs. Comunicaciones

Esta noche se producirá el debut en 
el campeonato 2024 de la Asocia-
ción Pergaminense de Básquet por 

parte del elenco superior del club Sportivo 
Rojas, que se ha preparado y reforzado 
para repetir e incluso mejorar la muy buena 
campaña que realizó el año pasado, donde 
estuvo entre los cuatro mejores equipos de 
la competencia durante la mayor parte de 
la temporada.

El elenco dirigido por Alan Guilera, que 
vuelve a conducir los destinos del plantel 
superior del Tricolor, será ante Gimnasia y 

Esgrima, encuentro que se llevará a cabo 
desde las 20:00 horas en el estadio “Alfredo 
Bertolotti” de la entidad de Alem y Paso.

Recordemos que Sportivo Rojas man-
tiene la misma base del plantel del año 
pasado, en tanto no seguirá contando con 
el escolta Amado Sahud, mientras que se 
reforzó para este 2024 con Aimar Chemi-
lle, Rafael Giraudo, Juan Orcesi y Lucas 
Banegas.

El resto del plantel Tricolor está confor-
mado por Facundo Gutiérrez, Agustín Gui-
lera, Patricio Alegre, Pedro Vázquez, Juan 

Manuel Micucci, Franco Cavallo, Mateo 
Guevara, Mateo Gil y Juan Cruz Villegas.

En la noche de hoy, además del com-
promiso que asumirán Sportivo Rojas y 
Gimnasia y Esgrima, también habrá acción 
en el estadio “Miguel Chopo Montardit” de 
Arrecifes, donde Ricardo Gutiérrez recibirá 
desde las 20:30 horas a Círculo Italiano.

Respecto al fixture de Sportivo en el 
primer certamen de la temporada, en la 
segunda fecha visitará a Círculo Italiano, 
en la tercera recibirá a Comunicaciones, 
en la cuarta jugará en Pergamino ante 
Juventud, en la quinta se medirá en Rojas 
con Alianza, en la sexta repetirá en nuestra 
ciudad ante Sports, en la séptima se medirá 
en el “Socios Fundadores” con el campeón 
reinante Argentino, en la octava recibirá a 
Sirio Libanés y en la novena va a Arrecifes 
para medirse con Ricardo Gutiérrez.

TORNEO APERTURA - FIXTURE

Primera fecha
Sportivo vs. Gimnasia y Esgrima
Alianza vs. Sports
Ricardo Gutiérrez vs. Círculo Italiano
Juventud vs. Argentino
Sirio Libanés vs. Comunicaciones

Segunda fecha
Gimnasia y Esgrima vs. Sports
Círculo Italiano vs. Sportivo
Argentino vs. Alianza
Comunicaciones vs. Ricardo Gutiérrez
Sirio Libanés vs. Juventud

Tercera fecha
Círculo Italiano vs. Gimnasia y Esgrima
Sports vs. Argentino
Sportivo vs. Comunicaciones
Alianza vs. Sirio Libanés
Ricardo Gutiérrez vs. Juventud

Cuarta fecha
Gimnasia y Esgrima vs. Argentino
Comunicaciones vs. Círculo Italiano
Sirio Libanés vs. Sports
Juventud vs. Sportivo
Ricardo Gutiérrez vs. Alianza

Quinta fecha
Comunicaciones vs. Gimnasia y Esgrima
Argentino vs. Sirio Libanés
Círculo Italiano vs. Juventud
Sports vs. Ricardo Gutiérrez
Sportivo vs. Alianza

w BÁSQUET ZONAL

Triunfos de Argentino, 
Alianza y Sirio en el 
inicio de la fecha

En el comienzo de la primera 
fecha del torneo Apertura de 
la Asociación Pergaminense 
Argentino derrotó como 
visitante a Juventud, Sirio 
Libanés le ganó de local a 
Comunicaciones y en Colón 
Alianza superó a Sports.

El torneo Apertura de Primera división 
organizado por la Asociación Pergami-
nense de Básquet se puso en marcha en 
la noche del viernes con la disputa de tres 
encuentros, registrándose triunfo de Ar-
gentino, Sirio Libanés y Alianza de Colón.

En el estadio “Ricardo Dorado Merlo” 
el último campeón Argentino tuvo un 
arranque triunfal en la temporada 2024 
al vencer a domicilio a Juventud por 89 
a 69, presentándose el Albo nuevamente 
como el principal aspirante a la corona. 
En el estadio “Oscar Carito Jure” de Per-
gamino Sirio Libanés tuvo un gran inicio 
y le ganó a Comunicaciones por 64 a 57.

Completando la actividad de la noche 
del viernes, en el estadio “Marcelo Cholo 
Vanola” de Colón Alianza venció a Sports 
por 80 a 66, en un partido que definió en 
los últimos diez minutos.
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GRAL. ALVEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

VENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

PARQUIZACIONES EHILEÉN
Podas de cerco.

Podas en altura. Buena 
atención. Negocios justos. 

Clientes felices
2477-301334

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914
 

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

El Municipio de Rojas, a través de la 
Dirección de Deportes, está lanzando 
el inicio de una variada agenda de 

actividades deportivas y recreativas que se 
podrán realizar desde mañana en diferentes 
sectores de la ciudad, siendo destinadas 
tanto a chicos como a grandes.

Los deportes que se pondrán practicar 
son Gimnasia Artística, Atletismo, Tejo, 

Softbol, Yoga, Padel, Vóley, Fútbol, Multi-
deportes, Badminton y más..

El programa de cada una de las activi-
dades es el siguiente: 

Gimnasia mujeres
C.C. Santa Rita (Lunes y Miércoles de 

10:00 a 11:00 horas.
Club de los Abuelos (Martes y jueves de 

8:30 a 9:30 horas)

Gimnasia adultos
Club de los Abuelos (Martes y jueves de 

9:30 a 10:30 horas)
Yoga adultos
C.C. Santa Rita (Martes y jueves de 10:00 

a 11:00 horas)
Club de los Abuelos (Lunes y miércoles 

de 10:00 a 11:00 horas)
Gimnasia varones

El Municipio lanza una variada 
agenda de actividades deportivas
La propuesta dará comienzo en la jornada de mañana y abarcará el ámbito deportivo y 
recreativo se repartirá en diferentes lugares del partido. 

Parque General Alvear (Miércoles y vier-
nes de 13:00 a 14:00 horas)

Rojas Entrena 
Pista Salud (Martes y jueves de 13:00 a 

14:00 horas)
Multideportes
C.C. Santa Rita (Viernes de 17:30 a 18:30 

horas)
Softbol 
Parque General Alvear (Lunes y miérco-

les de 18:15 a 19:30 horas)
Atletismo
Parque General Alvear (Martes y jueves 

de 16:30 a 17:30 horas)
Fútbol Especial
Parque General Alvear (Miércoles de 

17:00 a 18:00 horas)
CARABELAS
Multideportes 
Plaza Virgen de Luján (Martes y miércoles 

de 17:00 a 19:00 horas)
RAFAEL OBLIGADO
Padel 
Polideportivo (Miércoles y jueves de 

18:00 a 19:30 horas)
Vóley 
Lugar a confirmar (Miércoles de 14:00 a 

15:30 horas)
Fútbol
Polideportivo (Martes y jueves de 14:00 

a 15:30 horas)

w DIRECCIÓN DE DEPORTES

Mañana abren las inscripciones 
para los Juegos Bonaerenses 2024
Para recabar mayor información los interesados en participar de cualquiera de las áreas de 
competencia pueden dirigirse a las sedes de las Direcciones de Deportes y Cultura (en el 
Centro Cultural Ernesto Sábato), de lunes a viernes, de 8 a 12 horas.

La Dirección de Deportes informa que 
se encuentra abierta la inscripción para la 
33º edición de los Juegos Bonaerenses, la 
competencia deportiva y cultural más im-
portante de la provincia de Buenos Aires. 

Para recabar mayor información los 
interesados en participar de cualquiera 
de las áreas de competencia (Deportes, 
Cultura, Especial y Adultos Mayores) 
pueden dirigirse a las sedes de las Di-
recciones de Deportes (Parque General 
Alvear) y Cultura (en el Centro Cultural 
Ernesto Sábato), de lunes a viernes, de 
8 a 12 horas.

La inscripción para la competencia 
iniciará mañana y estará abierta hasta el 
viernes  3 de mayo, y se realizará, como es 
habitual, a través de la página web https://
plenus.juegos.gba.gob.ar.

Finalizada la instancia de inscripciones, 
comenzará la Etapa Local (5 de mayo al 
30 de junio) y posteriormente se disputará 
la Regional (1° de julio al 31 de agosto). 
La principal novedad será que antes de 

la Final, se incorporará la Interregional (1° 
al 20 de septiembre) con el objetivo de 
seguir potenciando el desarrollo deportivo 
y cultural de la Provincia, incluso en este 
escenario.

El registro se realizará a través de los 
municipios, mediante la página web oficial, 
por intermedio del sistema PLENUS. Pre-
viamente, se deberán validar y autorizar 
las respectivas planillas enviando un mail 
a validacionorganizadores2024@gmail.
com. También estará disponible para las y 
los participantes una “solicitud de inscrip-
ción” en el sitio de Juegos Bonaerenses, 
para que cada distrito pueda ponerse en 
contactos con estas personas y orientarlas 
en el proceso.

DISCIPLINAS
La competencia, que el año pasado 

alcanzó el récord de 455 mil inscriptos, 
contará con más 100 disciplinas deporti-
vas y culturales para Juveniles, Personas 
con Discapacidad y Trasplantadas, y Adul-

tos Mayores. Dentro de la reestructuración 
mencionada, se modificarán algunas ca-
tegorías (se discontinuará Universitarios) 
y disciplinas, además de introducirse 
cambios reglamentarios.

Además de las disciplinas ya tradicio-
nales para juveniles, personas con disca-
pacidad y adultos mayores, se mantiene la 
categoría trasplantados, que es articulada 
con el CUCAIBA (Centro Único Coordina-
dor de Ablación e Implante Provincia de 
Buenos Aires), organismo dependiente 
del Ministerio de Salud que trabaja para 
garantizar el acceso al trasplante de las 
y los bonaerenses que lo necesitan para 
salvar o mejorar su calidad de vida.

Por otra parte, se ofrecen más de 15 
disciplinas culturales, entre ellas se des-
tacan Cocineros Bonaerenses, Freestyle 
Rap, Teatro, Música Rock y Conjunto de 
Cumbia. A su vez, entre las culturales 
para personas con discapacidad, se en-
cuentran Malambo, Solista Vocal, Danza 
Folklórica y Narración Oral, entre otras.
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QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, SÁBADO 6 DE ABRIL DE 2024
1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
8 ................. ---
9 ................. ---
10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---

1 ................. ---
2 ................. ---
3 ................. ---
4 ................. ---
5 ................. ---
6 ................. ---
7 ................. ---
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10 ............... ---
11 ............... ---
12 ............... ---
13 ............... ---
14 ............... ---
15 ............... ---
16 ............... ---
17 ............... ---
18 ............... ---
19 ............... ---
20 ............... ---
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D1 .............1662

2 .............2919
3 .............3527
4 .............9582
5 .............4614
6 .............5679
7 .............2601
8 .............0749
9 .............1050
10 ...........6628
11 ...........0642
12 ...........3666
13 ...........4437
14 ...........5914
15 ...........3210
16 ...........5515
17 ...........8185
18 ...........2138
19 ...........8353
20 ...........4483

1 .............3255
2 .............6298
3 .............7499
4 .............7666
5 .............2795
6 .............4332
7 .............3888
8 .............0454
9 .............2665
10 ...........4482
11 ...........0665
12 ...........1125
13 ...........7219
14 ...........7229
15 ...........6529
16 ...........2047
17 ...........0552
18 ...........9644
19 ...........1047
20 ...........7030

1 .............2337
2 .............4935
3 .............7286
4 .............5244
5 .............1981
6 .............9214
7 .............4374
8 .............5314
9 .............8543
10 ...........4912
11 ...........0817
12 ...........1131
13 ...........7130
14 ...........2808
15 ...........2059
16 ...........0002
17 ...........0654
18 ...........1420
19 ...........2187
20 ...........9959

1 .............2302
2 .............0032
3 .............3360
4 .............4624
5 .............7010
6 .............6517
7 .............6948
8 .............6917
9 .............2183
10 ...........4060
11 ...........1638
12 ...........9611
13 ...........4277
14 ...........2005
15 ...........0085
16 ...........7820
17 ...........7199
18 ...........4302
19 ...........2503
20 ...........1354
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Dengue: los 10 puntos que no se 
deben ignorar sobre la enfermedad
La situación epidemiológica por el dengue que atraviesa el país es grave. Es necesario extremar las medidas de prevención y, 
en caso de contraer la enfermedad, manejar cierta información.

Ante la epidemia de dengue, que ya 
causó más de 180 mil contagios y 
unas 129 muertes, hay diez reco-

mendaciones que dan los especialistas 
del ministerio de Salud bonaerense que 
se deben tener en cuenta para prevenir o 
transitar la enfermedad:

La infección de dengue se manifiesta en 
tres fases: febril, crítica y de recuperación. 
Ante la aparición de síntomas, hay que 
asistir a un centro de salud.

Ante el diagnóstico de dengue, por la 
fiebre alta, hay que evitar la deshidrata-
ción. Se recomienda tomar mucha agua y 
mojar la piel con paños tibios.

El dengue no presenta síntomas respira-
torios, como mucosidad, estornudos, tos o 
molestias en la garganta.

Si los dolores de cabeza y articulares 
son muy fuertes, se recomienda tomar pa-
racetamol cada seis horas pero no auto-
medicarse.

En caso de manifestarse los síntomas 
de la fase crítica, se debe volver a un cen-
tro de salud para hacer una consulta mé-
dica.

Los mosquitos que pican a una persona 
enferma pueden picar e infectar a otras, 
por eso si hay una persona con dengue 
en casa es fundamental extremar los cui-
dados.

El mosquito Aedes aegypti, transmisor 
del dengue, vive principalmente en el inte-
rior de viviendas y espacios cerrados.

Cualquier recipiente con una mínima 
cantidad de agua puede ser un criadero 

días, y es la que manifiesta la enfermedad. 
Se caracteriza por fiebre alta y constante, 
de entre 38 y 40 grados, malestar gene-
ral, dolor de cabeza y articular, molestias 
musculares e irritación de la piel con en-
rojecimiento. Se recomienda reposo, no 
automedicarse y tomar mucho líquido para 
eliminar toxinas. En caso de tener mucho 
dolor corporal o de cabeza, se indica to-
mar paracetamol.

La fase crítica aparece entre el tercer y 
séptimo día de evolución de la enferme-
dad. Si bien se puede experimentar cier-
ta mejoría porque baja la fiebre alta, se 
recomienda permanecer en reposo. Pue-
den manifestarse otros síntomas en este 
período, que son los correspondientes a 
los del dengue grave, como problemas 
gastrointestinales, inflamación del hígado, 
sangrado de mucosas, irritabilidad y som-
nolencia. Indican que basta un solo sínto-
mas para acudir de inmediato al médico, 
porque el cuadro puede ser severo.

La fase de recuperación se da entre el 
séptimo y décimo días de la infección. Me-
jora del estado general de la persona y los 
síntomas decrecen. En tanto, quienes pa-
dezcan enfermedades crónicas de base, 
deben seguir en contacto con los médicos, 
para evitar complicaciones.

El análisis para detectar y diagnosticar 
dengue tarda unas 48 horas. Es recomen-
dable realizarlo para confirmar la presen-
cia del virus, ya que en una segunda in-
fección la situación para el paciente puede 
ser muy grave, hasta mortal. (DIB) 

del mosquito, por lo que la limpieza des-
pués de las lluvias es fundamental: es ne-
cesario eliminar todos los cacharros y ob-
jetos que puedan contener agua.

En el marco de un brote de dengue las 
personas deben tomar medidas de pre-
vención personales: usar repelente, poner-
se ropa que tape brazos y piernas, colocar 
espirales en patios y balcones, rociar in-
secticidas en espacios cerrados, colocar 
mosquiteros en las ventanas y resguardar 
con tules las cunas de bebés.

La vacuna que previene cuadros gra-
ves de la enfermedad no se encuentra en 

el Calendario Nacional de Vacunación. No 
obstante, quien pueda adquirirla, debe con-
sultar a su médico antes de la aplicación.

 
FASES Y SÍNTOMAS

La infección de dengue se manifiesta 
en tres fases: febril, crítica y de recupera-
ción. Para distinguirlas y tener en cuenta 
la evolución de la enfermedad, desde el 
Ministerio de Salud bonaerense compartie-
ron un spot animado donde se aclaran las 
características de cada una de las fases y 
los signos clínicos que presentan.

La fase febril puede durar hasta siete 


